

## CONTINUA LA OFENSIVA ITALIANA

## Luchas encarnizadas en Flandes y Galitzia

## Un submarino inglés llega á Constantinopla

## La ofensiva italiana

Según los comunicados del generalísimo Cadorna, el ejército italiano ha emprendido una ofensiva general desde el lago de Garda al golfo de Venecia. Esperábamos impacientes los primeros informes geográficos. Ya han llegado. Pero no son lo suficientemente amplios para que se pueda fundamentar en ellos una predicción.

El plan de Cadorna sigue enmascarado tras esos múltiples avances, en un frente dilatadísimo. Los italianos han invadido a la vez el Trentino, el Tirol y la Carniola. Toman desfiladeros, escalan montañas, se apoderan de pueblos fronterizos y expulsan de sus puntos de apoyo a las vanguardias enemigas. Estas se refugian destruyéndolo todo. Sin duda tienen orden de concentrarse en las líneas naturales de defensa que el Estado Mayor austriaco quiere utilizar como bases definitivas.

Saliendo de Verona, las fuerzas italianas del Oeste han asaltado el monte Lessini, que cubre el acceso a la ciudad de Rovereto. Al Norte han emprendido operaciones sobre el Valle Sugana. El objetivo de estas últimas es la línea del Brenta. La ciudad de Trento se alza muy cerca de ella. Pero los soldados de Cadorna no llegarán a la misma sino después de contiendas formidables.

Trento es una plaza de guerra de primer orden. Hoertzenedorf, siguiendo las inspiraciones del Archiducé Francisco Fernando, hizo de ella el baluarte de todo el Tirol meridional. Normalmente, prestaban en su recinto servicio de guarnición numerosos batallones de línea y fuerzas alpinas. La artillería de fortaleza y de montaña reunida allí era considerable por el número y calidad de sus cañones.

Nueve fuertes modernos defienden el Adige y rodean Trento de una verdadera cintura acorazada; otros cuatro, poderosamente armados, protegen el territorio austriaco por la zona del lago de Garda.

Desde 1906, Austria acometió la reorganización de sus tropas alpinas. En 1907 tenía ya 10 batallones divididos en 36 compañías de unos 150 hombres. Luego, estas unidades han sido aumentadas y mejoradas. Se las dotó de un material magnífico. Y se las entrenó para la lucha de montaña, en continuas maniobras que comprendían las dos tácticas, ofensiva y defensiva.

Pero esos alpinos del Tirol fueron enviados a los Cárpatos a batirse con los rusos, y han sufrido innumerables bajas. Y las tropas especiales no son de improvisación fácil. De fije, aparecerán en los Alpes soldados típicos vestidos con el uniforme de los alpinos austriacos. Mas no serán tan buenos como los que han derramado su sangre en las vertientes galizianas y húngaras de la gran barrera que protege al reino de San Esteban.

El «Berliner Tageblatt» confesaba no hace mucho que la mayoría de los soldados austroalemanes destinados al frente italiano se componían de reservistas sacados de los residuos utilizables todavía del «landwehr» y del «landsturm». Y es natural que así sea.

Con tropas de tal categoría sólo son posibles las defensivas prudentes ó las ofensivas cortas y rápidas, en masas profundas. Cuando escribimos este artículo, nada se sabe acerca del género de guerra que se proponen hacer, contra su antigua aliada, los dos Imperios del centro de Europa. Los italianos atacan el Trentino. ¿Finta? ¿demostración? ¿Tanteo? ¿Acometida a fondo? Carecemos de elementos de juicio para aventurar una afirmación categórica. Sabemos que en la punta septentrional del lago de Garda, en Riva, tienen los austrohúngaros muchas defensas bien provistas de buena artillería pesada. Desde Riva se puede intentar una operación energética sobre la vía férrea Milán-Verona. Bastaría un progreso de seis leguas para llegar a Lonato, el histórico buque ilustrado por una de las más extraordinarias proezas de Napoleón. Todo ese país abunda en recuerdos de la inmortal campaña de 1796-1797. Es de suponer que los austriacos no cometerán de nuevo, si atacan en el lago de Garda, la falta de dividir sus fuerzas para que desciendan por ambas orillas, falta que llevó a Wurmser al desastre en su tentativa para socorrer Mantua.

En buena estrategia, la conquista del Trentino ó, si la conquista es imposible, la inmovilización de las tropas enemigas que en él haya, es la condición elemental del éxito de toda ofensiva italiana contra la doble Monarquía. Cadorna ha lanzado sus columnas sobre las primeras posiciones adversarias en esa región. A la vez, ha emprendido avances en la Carniola, hasta el Bajo Isonzo.

Además, en uno de sus comunicados dice que sus fuerzas han ocupado todos los desfiladeros fronterizos en el Cadore. ¿Se propone invadir el valle del Drave?

El ramal—verdadera línea, sin embargo—que se desprende del ferrocarril Munich-Viena en Franzensfeste y que, subiendo por la encajonada cuenca del Rienz, pasa por

Toblach y penetra en el citado valle del Drave, se une, cerca del lago de Millstatt, a la línea Salzburgo-Trieste. En el sector Toblach-Abfaldern, de una extensión de cinco leguas, ese ramal, de inmensa importancia actualmente, sólo se halla separado de la frontera por unos doce kilómetros. Los italianos cuentan allí con la carretera del Cadore, que acaba en las márgenes del lago Misurina. Entre el lago Misurina y el camino de Toblach, los austriacos han multiplicado las trincheras, baterías y reductos. No dejarán que sus enemigos corten la vía férrea sin oponerse a sus intentos con toda resolución.

En el Isonzo inferior se acentúa igualmente la ofensiva italiana.

¿Quiere Cadorna atacar por tierra la península de Istria? Esperemos las futuras noticias. Ellas han de ponernos sobre la pista de las intenciones de los nuevos beligerantes.

Los turcos no tenían submarinos. Pero ya cuentan con uno ó dos. Debe tratarse de austriacos que, desde las fibras de la Dalmacia, han ganado el Egeo. Tal vez los alemanes los hayan enviado en piezas, por ferrocarril, a Pola ó Cattaro.

La acción de esos buques invisibles se ha dejado sentir de un modo cruelísimo para las flotas aliadas de los Dardanelos. El *Triumph* y el *Majestic* han sido echados a pique dentro de los Estrechos, cuando cooperaban con sus cañones a la acción de las fuerzas de desembarco. He aquí a los aliados advertidos de la presencia de un enemigo formidable. Ellos tienen también submarinos en el Egeo. Algunos han penetrado hasta el Mármara y han destruido buques de guerra otomanos y navios mercantes cargados de tropas. Mas los submarinos no pelean entre sí. Son máquinas puramente ofensivas que sólo pueden ser empleadas contra barcos que naveguen en la superficie de las aguas.

Seguramente, Roback y Guepratte adoptarán precauciones para reducir al mínimo posible las consecuencias de la aparición de submarinos austroalemanes en las inmediaciones de los Estrechos. Mas no conseguirán evitar todos los peligros. De fije pedirán más efectivos de fuerzas de tierra. Únicamente los progresos de éstas en la península modificarán la situación determinando el suceso final, que aún costará mucha sangre. Quizá Italia, si, como dicen de Rodas, va a colaborar en la empresa de los Dardanelos, apresure el término de la magna operación ayudando a ella con algunas divisiones.

Escuadrillas de aviones franceses han bombardeado las grandes fábricas militares de Mannheim, en Alemania, causando en ellas muchos daños. Ha sido éste un *raid* importantísimo. Tomaron parte en él diez y ocho aparatos, que arrojaron sobre las fábricas en cuestión ochenta y cinco bombas de diversos calibres.

Una vez más llamamos la atención de nuestros lectores sobre la diferencia de los procedimientos que siguen en la guerra aliados y austroalemanes. Mientras éstos bombardean las ciudades, abiertas ó no, con sus escuadrillas aéreas, aquellos se limitan a ataques rápidos contra obras militares, enemigas. Y es lo chocante que esas ofensivas aliadas son más trascendentales que los *raids* de aeroplanos y zeppelins salidos de Bélgica y Alemania. La destrucción de un cruce de vías férreas, de un puente, de un establecimiento dedicado a la fabricación de armas ó proyectiles, de un cobertizo de aeronaves, de un polvorín, causa un perjuicio cierto y evidenciado. La muerte de algunos paisanos inermes, en su mayoría, por ley natural—ya que los jóvenes están en las trincheras—, ancianos, mujeres y niños, no puede apresurar el triunfo de los defensores de la *kultur* germánica.

Se dirá que esos asesinatos son realizados para conseguir efectos morales. ¡Bah! Con ellos no se amedrenta. Con ellos sólo se logra indignar a las poblaciones bombardeadas y hacer inextinguibles los odios tremendos despertados por la actual conflagración...

## La batalla de Flandes

## Los gases asfixiantes.

LONDRES, 27. Telegrafían del Norte de Francia interesantes detalles del ataque alemán, realizado el lunes al Nordeste de Ipres, durante el cual los alemanes lanzaron grandes cantidades de gas asfixiante y de bombas que contenían vapores sofocantes.

La cantidad de gases empleados fué extraordinaria.

Parece que las reservas de productos químicos del enemigo son inagotables.

En un frente de cinco millas, comenzando al Sudeste de Saint-Julien y llegando hasta cerca de Steenstraete, las trincheras alemanas despiden por todas partes masas formidables de humos.

Gracias a las nuevas precauciones puestas en vigor, nuestros soldados, provistos de aparatos que facilitan la respiración, y llevando en los ojos lentes de automovilista, no han experimentado sino ligeras molestias.

Su cara se pone, sin embargo, de un color amarillento oscuro, como si de repente hubieran

sido atacados de ictericia; pero esto no disminuye su ardor bélico; el enemigo se da cuenta de esto cuando comienza a atacar en masas.

El terreno sobre el cual la nube de gases había permitido a los alemanes avanzar debía serles fatal.

La artillería francesa les enviaba proyectiles sin tregua.

Algunos alemanes consiguieron llegar a algunas de nuestras trincheras; pero su estancia en ellas no podía ser más peligrosa.

Muy pronto sirvieron de blanco a los cañones aliados.

Al cabo de algunas horas no quedaba allí ningún alemán vivo.

Los esfuerzos del enemigo para reanudar la ofensiva.

LONDRES, 27. Desde Rotterdam telegrafían al «Daily Telegraph»:

«He recibido de la frontera noticias que confirman que el rumor de la evacuación de Brujas por los alemanes y de la disminución de su línea en Flandes carece en absoluto de fundamento.

Al contrario, nuevas tropas han llegado a Gante para ser sometidas a instrucción militar, y gran número de soldados que estaban de guarnición en Gante han salido para el frente.

También me comunican de la frontera que el enemigo realiza nuevos ataques.

Al Sur de Ipres, sus ataques se desarrollan al Sur del camino de Menin a Lange-march.

Ante la formidable resistencia que han encontrado los alemanes, han intentado estrechar ó reducir sus posiciones alrededor de Ipres.

De esta región llega gran número de heridos; los alemanes han sufrido enormes pérdidas a cambio de un poco de terreno en diversos puntos al Norte y al Este de Ipres.

Noticias ulteriores, procedentes también de la frontera, dicen que las nuevas tropas han sido lanzadas en un esfuerzo desesperado para intentar forzar el saliente de Ipres.

Es necesario prevenirse contra los rumores que hablen de que los alemanes piensen en la retirada.

Para la evacuación de Brujas sería necesario el abandono de la costa.

Nada indica que los alemanes tengan semejante intención.»

Los combates en Steenstraete.

LONDRES, 27. Continúan librándose furiosos combates en Steenstraete, donde los alemanes hacen esfuerzos desesperados para recuperar la mitad de la ciudad y el puente sobre el canal que perdieron en los primeros días de la semana última.

Durante la noche, la población está iluminada por completo por potentes proyectores; todas las tentativas encaminadas hechas por los alemanes para reconquistar el puente han sido rechazadas, causando al enemigo enormes pérdidas.

Los franceses se han apoderado de muchas ametralladoras; también hicieron prisioneros en gran número.

Trepando por los tejados de las casas se ocultaban detrás de las chimeneas y arrojaban contra los franceses granadas y bombas; pero al cabo fueron arrojados de allí por las ametralladoras puestas en acción.

## Rusia y Rumania

## Siguen las negociaciones.

PETROGRADO, 27. La situación diplomática está en el mismo punto.

Las negociaciones para la delimitación de fronteras futuras en la Bukovina y en el Danubio continúan entre Rumania y Rusia.

Se espera que se llegue a una conciliación.

El Gobierno rumano persiste, por su parte, en su punto de vista, reclamando todo el Banato y la línea de Pruth en Carnovitz.

Los preparativos militares continúan.

Grandes contingentes de Caballería y de artillería han sido ya llamados.

La mayor parte de los oficiales de la reserva están concentrados, y después de la fiesta nacional se convocará a varias quintas de la Infantería.

Las divisiones en la frontera austriaca están concentradas, y mucho material de guerra ha sido enviado a los Cárpatos.

Además, los propietarios de automóviles de Bucarest han recibido ya carrocerías de guerra, estando dispuestos muchos trenes sanitarios.

## Italia y Austria

## El bombardeo de Venecia.

BERNA, 27. Eran las cuatro de la mañana cuando Venecia fué despertada por una gran detonación.

Era un aeroplano austriaco, probablemente salido de Trieste, que le hacía una visita.

El aparato se mantuvo a grande altura, dió una vuelta y lanzó cuatro bombas que sólo causaron daños insignificantes.

Una bomba hizo un gran agujero en el centro de la calle de los Esclavos. Otro derribó la barandilla de un balcón.

Una bomba, que iba destinada al Casone-

tro, cayó sobre Santa Marta, rompiendo todos los cristales de las casas vecinas.

Otra bomba cayó sobre el tejado de la casa Pagani, en el camino de la Escuela de Comercio, derribando un muro y rompiendo algunos cristales.

Otro proyectil cayó en el camino de San Biagio, y otro en el Gran Canal, cerca del Consulado austriaco.

Otro aeroplano apareció a las cinco, volando por encima de la estación marítima y avanzando hacia una fábrica de tejidos; pero el fuego de las ametralladoras le hizo retroceder.

El aeroplano atravesó el canal de Giudecca, y desapareció.

Los aviadores que volaron sobre Venecia arrojaron algunas flechas, que llevaban la inscripción «Invencción francesa; fabricación alemana».

## El combate de Lissa.

ATENAS, 27. El comandante y los pasajeros del vapor griego «Adriático», que acaba de llegar del Pireo, procedente de Trieste, de donde salieron el día de la declaración de guerra, dan detalles sobre el combate naval librado el 24 en Lissa, y del que siguieron las diversas fases a una distancia de siete u ocho millas.

El encuentro fué entre una flotilla de contratorpederos austriacos y tres cruceros italianos, durando media hora.

Los adversarios se encontraban alejados a cuatro ó cinco millas.

Los contratorpederos austriacos evolucionaron rápidamente, disparando sin cesar y sin detenerse contra los cruceros italianos.

Estos no contestaron y se esforzaron en aproximarse.

De pronto, uno de los cruceros italianos se destacó del resto de la escuadra, pudiendo verse que se cubría de una espesa humareda.

Los contratorpederos se alejaron a toda velocidad hacia Pola.

## Preocupaciones alemanas.

ROMA, 27. Parte de la Prensa alemana reconoce francamente que la situación en Alemania y Austria se ha puesto más difícil á consecuencia de la intervención de Italia.

Según un despacho de Zurich al «Corriere della Sera», la «Gaceta de Colonia» dice que de todos los males que la guerra ha producido, el peor es la intervención de Italia.

Sin embargo, no hay más que un voto que exprese: «Mantenerse firme.»

«No hemos temblado—dice—cuando Rusia y Francia nos han asaltado. No nos hemos abatido cuando Inglaterra nos ha atacado de frente. No nos abatiremos cuando Italia nos ataque por la espalda. No negamos que nuestra situación es grave y que se agrava considerablemente; pero tenemos plena confianza de dominar todas las dificultades.»

Desde hace un mes, nuestro Estado Mayor descontaba esta eventualidad, y sin duda está preparado. Los italianos encontrarán en la frontera austriaca la misma resistencia que los ingleses han encontrado en Flandes.»

En el «Lokalanzeiger», el general Blum estima que Alemania evaluará en su justa importancia de la agravación del conflicto y no cerrará los ojos.

«El éxito final exigirá grandes sacrificios, y si sostenemos victoriosamente el choque de diez millones de enemigos, no tenemos que inquietarnos por un suceso. Nada de mirar al porvenir con timidez; nuestra nación se agrupa alrededor del Emperador con el más grande fervor. Sabe que combate por su propia existencia, teniendo la conciencia de ser inocente del desastre que esta guerra ha traído al mundo entero.»

La «Gaceta de Francfort» dice que si Maquiavelo viviese todavía, comprendería que el interés de Italia sería el de respetar la jurada.

«Pero después de que Francia fué bastante loca para entrar en la guerra, lo que la ha hecho descender al rango de un Estado dependiente de Inglaterra, Italia está ciega para tomar las armas contra las Potencias que solas podían defenderla contra el peligro anglo-ruso.»

La ironía de la Historia hace que Alemania, al batirse contra Italia, se bata por los intereses de los italianos.»

## Barcos confiscados.

ROMA, 28. Han sido confiscados siete buques austriacos en Nápoles, cinco en Siracusa y otros muchos en Ancona y otros puertos.

## Hasta los cuarenta años.

ROMA, 28. El Gobierno italiano ha declarado movilizados a todos los hombres de veinte á cuarenta años.

## En el frente ruso

## La situación estratégica en Galitzia.

PETROGRADO, 27. El coronel Chumski consagra, en la «Gaceta de la Bolsa», un interesante artículo a la situación sobre el teatro de la guerra ruso-austroalemana.

Dice:

«Nuestro contraataque, arrancando de la

Galitzia oriental y de la Bukovina, parece haber producido su efecto.

En las comunicaciones oficiales se anuncia que el avance del enemigo en la Galitzia oriental ha cesado. Nuestra ofensiva en la orilla derecha del Dniester ha alcanzado su objeto.

La situación amenazadora de los austriacos en la Bukovina y en la parte de los Cárpatos que confina con la Transilvania tiene que obligar al enemigo á trasladar tropas de la Galitzia occidental á este punto amenazado por nosotros.

Es también posible que el ejército austro-alemán que opera en la Galitzia occidental no sea mercedo con este objeto.

Pero entonces sería preciso que nuestro adversario tomase tropas de sus ejércitos de Polonia.

Es poco probable, sin embargo, que el Estado Mayor general alemán tenga la intención de dar tanta amplitud á sus operaciones en la Galitzia, donde, después de todo, no tenemos más que un ejército de cobertura, en lugar de combatir nuestras principales fuerzas, que se encuentran sobre el frente Niemen-Vistula.

La detención de los austroalemanes en la Galitzia occidental puede, igualmente, estar motivada por la intención de desenvolverse en un frente más ancho.

Sin embargo, si el ejército del general Mackensen se establece sobre la línea próxima al San, se encontrará detrás de la línea del Sur del Vistula, y, al avanzar, quedará separado del ejército alemán de Polonia por todo lo ancho del río.

Los alemanes trataban de conjurar, en cierto modo, el peligro que amenazaba á Cracovia y á la Silesia, produciendo al mismo tiempo un efecto político.

A esto se reducen, en realidad, todos sus planes.

En la batalla de Galitzia han padecido pérdidas enormes, sin conseguir nada. Nuestras tropas de cobertura ocupan sólidamente la línea natural de defensa del sector entre los Cárpatos y el San, y el mismo río San, mientras que nuestra posición central sobre el Vistula y el Niemen no ha sufrido el menor cambio.»

## La respuesta moscovita.

PARIS, 27. El corresponsal del *Temps* en Petrogrado telegrafía lo que sigue:

«La batalla de la Galitzia parece llegar ahora á la fase de la réplica rusa.»

Alcanza su punto culminante hace una semana, y esta fecha parece haber marcado el fin del avance austroalemán.

Desde entonces los rusos no sólo han obligado al enemigo á limitarse á la defensiva, sino que empiezan á echarle de las posiciones que habían conquistado.

La primera ventaja rusa tuvo lugar en el radio de Opatof.

Ante el avance de los rusos de Opatof á Nida, entre la línea del ferrocarril Radom-Kielce y la orilla izquierda del Vistula superior, el Estado Mayor alemán se dió prisa á llamar en su socorro á los ejércitos de los generales Worysch y Dankl y á una parte de los contingentes concentrados cerca de Strij y de Jaroslaw, donde el enemigo no lo graba ya avanzar.

Este socorro tardío no impidió los progresos continuos de los rusos, que á pesar de los contraataques del general Dankl en Klimontof, pudieron proseguir la recuperación de las regiones de la Polonia meridional, y siguieron la orilla derecha del Pilitza no encontraron resistencia en su avance hacia Lodz y Petrókof.

Para avanzar á lo largo de la orilla izquierda del Vistula, no les bastaba á los rusos ser superiores en número al enemigo que tenían delante; necesitaban, además, evitar que quedara al descubierto el ala izquierda de este sector, lo que hubiera podido paralizar la continuación de la marcha hacia adelante.

La protección del flanco izquierdo realizábase el ejército ruso, que ocupando el trecho entre el Vistula y el San sirve de enlace entre las fuerzas dispuestas sobre la orilla izquierda del Vistula y las del radio de Przemysl.

Entre el San y el Vistula, el ejército de que acabamos de hablar se dirige hacia el Sur, extendiendo la línea de su frente.

Por su avance con la línea Tarnobrz-Rudnik como base, este mismo ejército puede hacer cada vez más difícil la posición del Cuerpo austroalemán instalado en la orilla izquierda del San, alrededor de Seravia, cuyas comunicaciones con la retaguardia están gravemente amenazadas.

Este Cuerpo estaba amagado también últimamente por la ofensiva directa de los rusos que, arrancando de Lvob, empujan al enemigo hacia el San, y después de la toma de Schaste y Dobrane, no le dejan sobre esta orilla más que una zona de 12 kilómetros de profundidad.

Mientras que al Norte de Przemysl, las conjeturas tácticas y estratégicas parecen favorecer á nuestros aliados, al Sur de la plaza fuerte el principal objeto del Estado Mayor alemán parece más y más irrealizable.

El enemigo tiene cada día pérdidas de va-



ries decenas de miles de hombres sobre los dos sectores, entre el San y el Striawicz, y entre Tismenitzá y el Stryj. Además, el grueso del ejército austroalemán, concentrado en estos dos sectores, tiene que privarse constantemente de unidades enviadas para reforzar los sitios amenazados sobre el resto del frente.»

Sobre el Dniester.

LONDRES, 27. El corresponsal del Daily Chronicle, en Petrogrado, telegrafía lo siguiente:

«Al Sudeste de Przemysl los ataques alemanes, que disminuyen día por día de intensidad, pierden toda importancia ante el avance de los rusos sobre la orilla izquierda del Dniester, donde nuestros aliados han cogido cañones y hecho muchos prisioneros.»

Es evidente que el enemigo ha fracasado en la Galitzia, a pesar de los inmensos sacrificios que esta empresa le ha costado. Su potencia de ataque, y aun de resistencia, se halla muy quebrantada, mientras que los rusos tienen cada día más confianza en el triunfo.»

Fracaso de la ofensiva alemana.

PETROGRADO, 27. La derrota del general Dankl en Opatow, en la Polonia meridional, ha sido para el enemigo, que creía batido al ejército ruso, una tremenda sorpresa. Vióse obligado a llevar a toda prisa a ese punto grandes refuerzos sacados de las tropas de Galitzia.

Su propósito era reanudar la ofensiva en los sectores contiguos, incluso el del Rawka. La debilitación de los alemanes en Galitzia tuvo, en el conjunto de las operaciones, una repercusión inmediata.

En la región del San, el enemigo se hizo extremadamente prudente, sobre todo en la orilla derecha de este río.

El triunfo de Opatow permitió a los rusos tomar la ofensiva en el triángulo formado por el Vistula y el San, donde nos hemos apoderado de varias poblaciones.

Comprendiendo el peligro que amenazaba su flanco izquierdo, el enemigo concentró grandes fuerzas en la región de Rudnik, en la orilla izquierda del San. Y pronunció cuatro furiosos ataques, que rechazamos fácilmente.

Aprovechándonos de esta diversión ocupamos Dobra, punto de apoyo sólido que domina la cabeza de puente de Sieniawa.

En este frente, los alemanes se quedaron a la defensiva. Sin embargo, se esforzaron, gracias al número, en romper ó en envolver nuestro flanco izquierdo, al Sudeste de Przemysl.

Sus esfuerzos se concentraron en los dos sectores del San a Striawicz y de Tysmielec a Stryj.

El crítico militar de la Nowoje Wremia estima que los ataques persistentes austroalemanes contra Hussakow y Krukieniec, entre Stryj y Przemysl, constituyen simples demostraciones realizadas con el propósito de ocultar el ataque principal entre Tysmielec y Stryj.

En razón de la importancia de este sector, los alemanes han concentrado fuerzas muy importantes en la dirección principal de Stryj. La concentración, en ese punto, recuerda la que hicieron contra Gorlice, al principio de la última fase de las operaciones.

En los Dardanelos

Los combates de mayo.

LONDRES, 27. Una correspondencia procedente de los Dardanelos da los siguientes informes respecto a las operaciones realizadas desde primeros de mayo.

El 8 de mayo, Kithia era el principal objetivo de los aliados.

El ataque combinado se inició con un violento cañoneo, al cual contestaron los turcos con gran vigor.

Se habían mostrado muy parcos en el uso de municiones en todo el día hasta el último momento; pero nuestras tropas tuvieron que avanzar bajo un terrible fuego de fusilería desde las trincheras turcas.

El enemigo resistía con la energía de la desesperación.

En un punto de sus líneas, los turcos salieron de sus trincheras, y bajo una lluvia de metralla de nuestras baterías, se retiraron ante el empuje de nuestras tropas.

El corresponsal habla de los ataques nocturnos de los turcos, muy frecuentes, casi todos dirigidos contra la línea francesa.

Nuestra derecha, sin embargo, compuesta de tropas inglesas, también es atacada. Así, en la noche del 5 de mayo se produjo un ataque general.

Tuvo para los turcos resultados desastrosos.

Los cadáveres de sus soldados formaban montones delante de nuestras trincheras.

Esos ataques han sido, en términos generales, precedidos de un vigoroso bombardeo, al cual respondieron inmediatamente nuestros cañones. Los 75 franceses desempeñaron un papel singularmente brillante y de lo más eficaz.

El ataque se desarrolla a medida que los turcos se acercan a nuestras trincheras.

Los gritos de ¡Allah! se oyen claramente mezclados con gritos agudos que nuestros soldados toman por vitores.

Dícese que cuando la ola de los asaltantes se retira, esa nota nasal alta, que parece ser el grito de «¡adelante!», se cambia en gruñidos guturales profundos, indicios de que se abandona toda esperanza de victoria.

Con frecuencia los ataques del enemigo son rechazados a fondo con una valentía extraordinaria.

Ese mismo día, el 5 de mayo, unos 150 turcos lograron penetrar en nuestras líneas; pero ninguno de ellos volvió a salir vivo, salvo los que quedaron prisioneros.

La misma suerte corrieron otros turcos que habían conseguido romper la línea francesa.

En la noche del 16 de mayo, los turcos atacaron nuevamente nuestras trincheras.

Se acercaron a una distancia de cuarenta metros de nuestras líneas antes de ser rechazados.

Cuando clareó el alba, el terreno delante de nuestro frente estaba completamente lleno de cadáveres turcos.

Esos ataques cuestan realmente grandes pérdidas al enemigo, y para nosotros es un problema difícil el enterrar los muertos que abandonan.

La temperatura es tórrida, y las secciones de enterradores no pueden mostrarse al descubierto para cumplir su humanitaria misión sin que los turcos disparen contra ellos.

Naturalmente, a los turcos nosotros no dejamos siempre la iniciativa de los ataques.

Una noche, como se considerara peligrosa una colina que se hallaba en poder del enemigo, se ordenó a los gourkas que ella tomaran por asalto.

Cumplieron su misión de una manera admirable y tan silenciosa, que la colina fué tomada sin que nos costara ni un solo hombre.»

¿Liman herido?

ATENAS, 28. Según noticias aquí recibidas, el general alemán Liman von Sander ha resultado herido en los Dardanelos.

Ha sido llevado a Anatolia para su curación.

La ofensiva italiana

Comunicado oficial.

ROMA, 28. Comunicado oficial: «En la frontera del Tirol hay duelos de artillería.

En el Trentino hemos ocupado territorio del otro lado de la frontera y por delante de la desembocadura del Chiese, ocupando igualmente una zona montañosa entre el lago Idro y el lago Garde.

En la frontera de Friul ocupamos Grado. Nuestros aeroplanos bombardearon la línea férrea de Trieste a Nebresina, regresando sin novedad a nuestras líneas.»

El profesor Wilmotte

Impresiones de España.

BURDEOS, 28. «La Petite Gironde» publica un artículo del profesor de Lieja M. de Wilmotte relatando la audiencia particular que le concedió el Rey Don Alfonso durante su estancia en España.

Dice, entre otras cosas:

«No creo faltar a las leyes de la discreción si pongo de manifiesto aquí el interés apasionado del Monarca español por todo lo que ocurre en el frente occidental, y si testimonio igualmente los sentimientos de admiración y simpatía de S. M. para nuestros pobres compatriotas.»

necesaria, estaban al corriente de sus infamias. Todo París las conocería en seguida.

Por consecuencia, se romperían sus relaciones con las personas en cuyo seno había vivido desde hacía tantos años.

La víspera, todavía se hubiera consolado de ello, yendo a buscar en el Extranjero la seguridad y la posibilidad de crearse nuevas relaciones; ahora no le quedaba ni ese desesperado recurso.

El barón no se hacía ilusiones.

Había perdido la cabeza. En lugar de esperar a su cómplice y hacerle montar consigo en el coche, en el momento de oír los gritos de Marcelo había huído solo, sin pensar en que el asesino podía ser detenido y perderle con sus declaraciones.

La culpa era suya. Su falta era tanto más imperdonable, cuanto que había llevado su imprudencia a hacerse conducir por el coche hasta su casa.

¿Todo había acabado! Dentro de algunas horas, algunos instantes acaso, iba a ser detenido.

¿Detenido! Esto quería decir arrojado en una prisión, juzgado, condenado... ¿Por dónde escapar a tan espantoso porvenir? No había más que una solución: la muerte.

Precisamente ante sus ojos, sobre la mesa, se hallaba cargada la pistola que había llevado en su bolsillo toda la noche. La cogió y la examinó con atención. Nada faltaba.

De pronto la dejó, movido por una repentina idea.

Y su fortuna, ¿adónde iría a parar? ¿Iba a caer en manos de Marcelo? ¿Del

El abate Camilo Duron

Muerto en el campo de batalla.

EL HAVRE, 28. En el campo de batalla, junto a Dixmude, y en el momento de auxiliar a los heridos, ha sido muerto el abate Camilo Duron, que servía como capellán al ejército belga desde el principio de la guerra.

Era un distinguido profesor del Instituto San León de Brujas.

Estuvo ya prisionero en Alemania y logró escapar a la línea de fuego.

Submarino inglés en Constantinopla

Tres buques atacados.

LONDRES, 28 (oficial). El submarino británico E-11 hundió en el mar de Mármara a un navio enemigo cargado de municiones y torpedeó cerca de Rodosto a otro cargado de víveres, que sufrió averías, teniendo que encallar a la entrada del puerto.

El submarino continuó su viaje, llegando al puerto de Constantinopla, en el que entró, lanzando un torpedo contra un transporte turco, oyéndose desde el submarino la explosión del torpedo.

El primer lord del Almirantazgo

Sustitución de Fisher.

LONDRES, 28 (oficial). El almirante sir Henry Jackson ha sustituido a lord Fisher en el cargo de primer lord del Almirantazgo.

El almirante sir Arthur Wilson queda agregado al departamento del Almirantazgo, como consejero de éste.

En el frente ruso

Los alemanes.

LONDRES, 28. De Petrogrado telegrafían a The Times que los austroalemanes han dirigido violentos ataques de artillería, destinados a cubrir movimientos de sus tropas sobre el frente.

Los militares expertos consideran fuera de peligro la plaza de Przemysl.

El Rey de Grecia

Noticias no confirmadas.

PARIS, 28. Han corrido rumores de que el Rey de Grecia ha muerto.

Hasta ahora, ningún telegrama oficial ha confirmado la noticia.

Actitud de los Balkanes

Inquietud en Berlín.

ZURICH, 28. Noticias de Munich dicen que en los centros diplomáticos y políticos de Berlín hay gran inquietud por la actitud que puedan adoptar los Estados balkánicos, influidos por los actos de Italia.

Progresos de los aliados

En Bélgica.

ROTTERDAM, 28. Los aliados siguen progresando, particularmente en la región de La Bassée, donde el enemigo ha perdido muchas trincheras.

Es probable que la próxima batalla sea en Dixmude, aunque los alemanes están en situación algo difícil, por no haber llegado los refuerzos esperados que a última hora han sido enviados a Austria para combatir a los italianos.

Llamamientos militares

En Alemania.

AMSTERDAM, 28. El «Telegraaf» dice que las autoridades militares alemanas han llamado a las armas a todos los hombres de treinta y cinco años y sin instrucción militar, que habían sido exceptuados de servir en el ejército activo.

Corre también el rumor de que todos los obreros de las provincias del Rhin, que prestan servicio en los ferrocarriles, exceptuados del servicio, que han recibido instrucción militar, han sido llamados a las armas.

El servicio de los ferrocarriles quedará, por consiguiente, limitado.

Espionaje descubierto

En Canadá.

LONDRES, 28. De Nueva York telegrafían al «Daily Chronicle» que las autoridades canadienses han descubierto y hecho fracasar un complot organizado contra los convoyes militares.

Un agente austriaco, sometido a vigilancia, no tardó en ser detenido al comprobarse que en unión de otros súbditos alemanes preparaba un atentado con dinamita contra un puente sobre el cual debía pasar un tren conduciendo tropas.

Las autoridades de Vancouver han detenido a 115 súbditos austriacos y alemanes, acusados de espionaje.

Tropas alemanas

A Austria.

BELLEGRARDE, 28. Según noticias recibidas, han sido enviados 20.000 alemanes al Trentino.

El vapor «Cadeby» a pique

Torpedeado por un submarino.

LONDRES, 28. En Penzance, el vapor inglés Cadeby, que iba a Oporto, ha sido echado a pique por un submarino alemán en aguas de las islas Scillies.

Todos se salvaron a bordo, incluso cuatro pasajeros.

El transatlántico «Champagne»

Ha encallado.

NANTÉS, 28. El transatlántico Champagne ha encallado frente a Saint-Nazaire.

Novецientos pasajeros que venían a bordo fueron transbordados.

El buque, según parece, ha sufrido averías.

Bolsa de París

Cotizaciones.

PARIS, 28. Bolsa, 3 por 100 francés, 72,50. Exterior, 86,00. Libras, 25,845/25,995.

La campaña de Rusia

Comunicado oficial.

PETROGRADO, 28. Comunicado oficial: «En la región de Chawly luchamos con éxito los días 25 y 26.

Nuestras tropas progresaron al Sudoeste de la línea de Mourawiewo a Chawly, así como sobre el Doubissa inferior, rechazando una ofensiva enemiga al Este de Resieny.

Capturamos varios centenares de prisioneros, automóviles y otros trofeos.

Un núcleo enemigo, durante la noche del 26 bombardeó con artillería pesada la región de Ossowce, é intentó al Este de Fechvabno infructuosas ofensivas, auxiliadas por los gases asfixiantes.

En varios sectores del frente de Narew continúan reñidos el cañoneo y la fusilería.

En la orilla izquierda del Vistula, sobre el Bzura, nuestros cazadores mataron a bayonetazos unos 60 enemigos en una escaramuza con varias avanzadas alemanas. Los que no fenecieron quedaron prisioneros.

En dirección de Opatoff, el enemigo, con fuerzas considerables fracasó en sus ataques. En Galitzia el 25, y la noche del 26, el enemigo pronunció ataques en masa contra nuestro frente entre el Vistula superior y la orilla izquierda del San, pero fué en todas partes rechazado, sufriendo grandes bajas.

Continúa el combate encarnadísimo en ambas orillas del río San, entre Przemysl y el Lubasewka, lo mismo que entre Przemysl y el gran pantano del Dniester.

En la región más allá del Dniester, el 25, el enemigo abrió la ofensiva en todo ese frente, desde la gran marisma hasta Dolina.

Durante ese día y el siguiente, el enemigo, que sufrió grandes bajas, no tuvo ningún éxito.

Los elementos adversos que hundieron la línea entre nuestros puntos de apoyo, cerca de Stryj, han sido destruidos por nosotros. Durante un contraataque hicimos muchos prisioneros, cuyo número no ha sido todavía determinado.

En la región del Cáucaso.

PETROGRADO, 28. Comunicado oficial del Cáucaso:

Continuamos bombardeando el litoral. En la región del desfiladero de Karaderbent nuestras tropas rechazaron una tentativa turca de pasar a la ofensiva.

Durante un combate, unos 200 cosacos cargaron contra los turcos, aniquilando a sablazos a dos compañías.

Nuestras tropas ocuparon Miandonab. Sin novedad en los demás frentes.

La lucha en Francia y Bélgica

Parte oficial francés.

PARIS, 28. Comunicado oficial de las tres de la tarde:

«Los contraataques del enemigo contra las posiciones que conquistamos cerca de Angres han continuado toda la noche y han sido todos rechazados.

En Ablain-Saint Nazaire, nuestras tropas han proseguido su ofensiva con éxito.

Dueños del cementerio, se han apoderado, anochecido, de una manzana de casas y del presbiterio, que los alemanes habían fuertemente organizado.

Después han tomado por asalto varias trincheras alemanas en el camino hueco que va desde Ablain al molino de Malon, que se halla al Sudeste de Ablain.

A pesar de un violento contraataque de noche, nuestras tropas han conservado todo el terreno conquistado, causando al enemigo bajas considerables.

Al amanecer se han dirigido hacia el Este y han tomado, en la dirección de Souchez, un grueso fortín alemán, llamado el fortín de los cuatro «boqueteaux».

La lucha fué muy viva, y los alemanes sufrieron gruesas pérdidas.

El número de prisioneros hechos ayer pasa con mucho de 400, entre los que figuran 7 oficiales.

Además tomamos una docena de ametralladoras, y esta mañana, en la toma del fortín, hemos hecho nuevos prisioneros, de los que no se conoce todavía el número, y hemos tomado nuevo material.

El bombardeo, señalado ayer, de Ecurie y de Roelincourt por los alemanes, ha continuado toda la noche; pero no hubo ataque de Infantería.

En las orillas del bosque de Le Pretre hemos pronunciado ayer tarde un ataque, que ha ganado terreno, haciendo unos 60 prisioneros, con varios oficiales.

Nada nuevo en el resto del frente.»

Aun es tiempo para el remedio

Nunca es tarde si el dentífrico es bueno. Use a diario el Elixir Dens, y acabará por tener una dentadura sana.

SERVICIO DE RADIOGRAMAS

De Inglaterra y Francia

TORRE EIFFEL, París, 28 de mayo de 1915, a las diez de la mañana.

El Presidente de la República ha recibido, a última hora de ayer, a una representación de la colonia italiana de París. Los miembros de ésta le entregaron un saludo, concebido en términos muy calurosos para Francia y para el Gobierno de la República.

El Presidente agradeció vivamente a la colonia italiana esta prueba de adhesión, y la felicitó por el trabajo que con tan gran eficacia realizan para la unión definitiva de las dos naciones hermanas, expresándole al mismo tiempo sus sinceros votos por la victoria de Italia.

El Senado francés, como anteriormente lo había hecho la Cámara de los diputados, ha enviado a Italia sus saludos y sus votos en pro de la causa italiana.

El Presidente del Senado y el del Consejo han pronunciado discursos que han sido acogidos con aplausos entusiastas.

«Il Corriere della Sera» hace notar que en todas las publicaciones austriacas no hay una frase que no sea contraria a la verdad.

«Durante más de treinta años, la alianza ha sido en Viena traicionada constante, implacable y sistemáticamente. No hemos roto un Tratado, sino una cadena.»

—Se ha celebrado esta mañana una misa de Requiem en la iglesia de Notre Dame de París, en memoria de los militares y marinos franceses y aliados muertos por la patria. Una multitud, que se puede calcular en unas 5.000 personas, se oprimía en la Basílica, lujosamente decorada con escudos de armas, trofeos y banderas con los colores franceses y aliados.

inundada en un mar de sangre, empuñando la pistola.

Ninguno de los hijos tuvo el valor de examinar aquella cabeza mutilada para asegurarse de si su padre respiraba todavía. El espanto les hacía cobardes.

César vió sobre la mesa las dos cartas que acababa de escribir su padre. Avanzó temblando y leyó la dirección.

—Vaya en seguida a prevenir al comisario de Policía—dijo a Justina. La dopecilla salió en su busca dando gritos, y como se veía obligada a despertar a la portera para pedirle que le abriese la puerta de la calle, le contó lo que había visto.

Mientras tanto, César y Cleopatra se quedaron en presencia del cadáver.

—¿Dónde diablos habrá puesto las llaves?—dijo César.

Tal fué la primera palabra que se escapó de sus labios, después del primer momento de sorpresa. Ni una lágrima derramaron de aquellos hijos desnaturalizados. Por el contrario, parecían experimentar una especie de alivio interior, que por un resto de pudor no se atrevían a comunicarse.

Al fin, César vió un manojito de llaves que pendían de la cerradura de un cajón de la mesa de despacho. Las cogió y las examinó con minuciosidad.

—¡Es extraño! La llave de la caja no está—exclamó.

—Sin duda estará puesta—observó Cleopatra.

—No—dijo César, que acababa de asegurarse.

—Entonces, tal vez la caja estará abierta.

(88) Folletón de «La Correspondencia de España»

PAUL SAUNNIERE

EL BARON

DE LA

RAMPONNIERE

PROHIBIDA LA REPRODUCCION

Casi en el mismo instante retrocedieron espantados.

Una detonación de arma de fuego acababa de retumbar siniestramente en sus oídos.

EPILOGO

Después de marcharse Marcelo y sus amigos, el barón pudo darse cuenta fríamente del peligro que le amenazaba.

Estaba evidentemente perdido, y perdido sin remedio.

El conde de Metairie, el señor Dubois, todos aquellos cuya estimación le era tan



EN PROVINCIAS

De la Embajada británica

Comunicado del Foreign Office a la Embajada:

El Almirantazgo anuncia que un submarino enemigo ha torpedeado y echado a pique esta mañana al acorazado británico Majestic, que estaba apoyando las operaciones de las tropas en la península de Galipoli. Casi toda la dotación pudo salvarse.

Se ha recibido un despacho del vicealmirante del Mediterráneo oriental manifestando que el submarino E-11 ha hundido en el mar que el Marmara un barco que contenía grandes cantidades de municiones, comprendiendo cartuchos para obuses pesados, varios montajes para cañones y un cañón de seis pulgadas.

También persiguió a un barco que llevaba cargamento de provisiones, torpedeándole a lo largo del muelle de Rodosto.

Un pequeño barco almacén fue también perseguido y encallado. El submarino E-11 entró en Constantinopla y lanzó un torpedo contra el transporte atracado en el arsenal. Se sabe que el torpedo hizo explosión.

El crucero auxiliar Princess Irene fue volado fortuitamente en el puerto de Sheerness esta mañana. Hasta ahora sólo se sabe que ha sido recogido un superviviente.

Telegrama oficial, fechado en El Cairo hoy, relativo a las operaciones en los Dardanelos:

El general Birdwood comunica que durante el armisticio concedido a los turcos para que pudiesen inhumar sus muertos, pudo comprobarse que el número de los mismos excedía en mucho a la cifra de 3.000, señalada en información anterior.

Dos áreas enfrentadas a uno de nuestros sectores, donde el enemigo había sido severamente castigado, y no habíamos comunicado sus bajas, se hallaban totalmente cubiertas de muertos.

En una extensión de 80 metros por 100 yacían 400 cadáveres.

El día 25 de mayo, una trinchera avanzada frente a la brigada del general Coxé fue atacada y ocupada por nuestras tropas.

DE MADRUGADA

Declaración de neutralidad

La Gaceta publica hoy la declaración de neutralidad de España respecto de Austria e Italia en el conflicto armado que entre ambas naciones ha surgido.

En Sevilla

Declaraciones del cardenal Almaraz.

SEVILLA. (Viernes, noche.) Varios periodistas han visitado al cardenal Almaraz, quien ha declarado que cuanto se diga de la salida de Su Santidad del Vaticano es prematuro.

En San Sebastián

Italianos a su país.

SAN SEBASTIÁN. (Viernes, noche.) Ha marchado hacia Francia, para pasar a su país, un grupo de italianos que se incorporará a su ejército.

Southend

Es una plaza abierta.

LONDRES. 28. El comunicado alemán de ayer hace alusión a un ataque aéreo realizado con éxito contra las fortificaciones de Southend, éxito que está constituido por la matanza de dos mujeres y las heridas de un niño.

Southend es una plaza abierta, como la de Samsgate, donde recientemente un seppelín mató a dos ancianas e hirió a otra.

El único elemento militar que hay en Southend es debido a la presencia de cierto número de prisioneros alemanes.

A pique

Un vapor danés.

ESTOCOLMO. 28. El vapor danés Ely ha chocado contra una mina, cerca de Soderhamn, y se fue a pique, salvándose la tripulación.

Ne fué hundido

Dice el Almirantazgo ruso.

PARIS. 28. Un comunicado del ministerio de Marina dice que el Almirantazgo ruso desmiente rotundamente el comunicado otomano, que pretende que el acorazado Pantelaimon ha sido echado a pique por un submarino.

El indicado día el Pantelaimon entraba en un puerto ruso, y ningún buque ruso del mar Negro ha sido hundido ni averiado.

Progresos de los aliados

Comunicado oficial.

PARIS. 28. Comunicado de las 23: "Las tropas británicas han realizado progresos en dirección de La Bassée.

Cerca de Angres han continuado los contraataques enemigos y se han precipitado con violencia creciente.

Todos han fracasado; durante el día se han producido cinco, ó sea, con los dos de noche, siete en menos de veinticuatro horas.

Nuestra artillería y nuestra infantería han impedido todo progreso a los asaltantes, manteniendo íntegramente nuestras posiciones a pesar de un continuo bombardeo de una intensidad extrema.

En el Norte de Ecurie, en la región particularmente difícil del laberinto, hemos progresado un centenar de metros.

En todo el frente de Angres a Arras, la lucha de artillería ha sido especialmente violenta todo el día en los límites del bosque de Le Pretre.

Nuestro último ataque nos ha permitido alcanzar en dos puntos la carretera de Frey-en-Haye a Norroy.

Hemos hecho 150 prisioneros, varios de ellos oficiales, y tomado una ametralladora.

En Alsacia, en el macizo de Schneppenrieth, hemos progresado varios centenares de metros.

La acción de los italianos

Comunicado oficial.

ROMA. 28. Comunicado naval:

"El día 24, el torpedero austriaco S-80 y el destructor Scharfschütz, al acercarse al canal de Porto Corsini, fueron gravemente averiados por las baterías de tierra italianas.

En el encuentro naval que siguió, el explorador austriaco Novara, varias veces alcanzado, perdió numerosos hombres; los destructores de la misma nacionalidad Heligoland y Osepel resultaron seriamente averiados.

El destructor italiano Turbine fué hundido después de una heroica lucha, salvándose parcialmente la tripulación.

Un dirigible italiano ha bombardeado Sebenico, alcanzando a algunos contratorpederos.

Un torpedero italiano ha cañoneado un sumergible austriaco, el cual desapareció bajo el agua, dejando grandes manchas de aceite.

SERVICIO DE RADIOGRAMAS

De Inglaterra y Francia

CARNARVON, 28 (8,30 noche). El parte oficial de Roma, de hoy, dice que la situación es satisfactoria.

Cerca de la frontera del Tirolo y del Trentino, las tropas italianas han hecho nuevos progresos en territorios austriacos.

Los italianos han ocupado Grado, población de 6.000 habitantes, situada a 23 kilómetros al Oeste de Trieste.

Los aviadores italianos bombardearon el ferrocarril de Trieste a Natresen.

GIBRALTAR, 28 (11 noche). Sir Henry Jackson ha sido nombrado primer lord de la escuadra.

Sir Arthur Wilson continúa de consejero en el Almirantazgo.

—Se teme que hayan perecido 200 personas en la catástrofe del Princess Irene, aparte de la tripulación, formada por 76 hombres.

Había a bordo obreros del Astillero, que estaban haciendo reparaciones.

—Comunican oficialmente de Petrogrado que los rusos continúan alcanzando éxitos en las luchas en la región de Shavle, habiendo capturado varios cientos de prisioneros y algunos automóviles.

En cambio, los alemanes atacaron Jedwabno.

En toda la línea del San fueron rechazados los ataques austroalemanes.

—El Press Bureau dice que el submarino inglés E. 17, bajo el mando del comandante N. A. Smith, hundió en el mar de Mármara a un barco cargado de municiones.

También torpedó en el puerto de Rodosto a un barco que llevaba víveres, y dió caza a un buque almacén, que encalló.

Después el submarino entró en la bahía de Constantinopla, lanzando un torpedo contra un transporte amarrado en el Arsenal.

Fué oída la explosión del torpedo.

POLDHU, 28 (11,30 noche). (Contiene el comunicado oficial francés de las tres de la tarde.)

—Hoy ha muerto, a consecuencia de quemaduras, el niño víctima del «raid» del seppelín sobre Southend.

—El comunicado oficial italiano dice que los italianos han avanzado hacia el Norte, ocupando la región austriaca de la desembocadura del Chiese, en el lago de Isco.

También ganaron terreno entre los lagos Idro y Garda.

En la frontera de Cainya, las tropas alpinas italianas han alcanzado ventajas.

Volvieron indemnes todos los aviadores que bombardearon el ferrocarril de Trieste a Natresen, a pesar de verse expuestos a un vivo fuego de artillería y de fusil.

En total, los italianos han consolidado sus posiciones ocupadas.

Es excelente el espíritu de las tropas.

—Ayer fué un gran día para los italianos residentes en Londres, donde miles de ellos se dirigieron, en imponente manifestación, a la Embajada italiana, escuchando con entusiasmo el discurso del embajador. Gran número de súbditos británicos se unieron a la manifestación.

—El general Liman von Sanders, que fué herido en las recientes luchas de los Dardanelos, ha sido sustituido por el almirante von Usedom.

—El célebre poeta D'Annunzio está sirviendo como voluntario a bordo de un barco de guerra.

—El último comunicado austriaco demuestra que los austroalemanes están estrechando el cerco de Przemysl, que se ve seriamente amenazado.

Los últimos informes hacen ver que aumentan en intensidad los ataques contra la fortaleza, que es actualmente la llave de las posiciones rusas en la Galitzia.

—El comunicado oficial ruso describe los infructuosos ataques alemanes en la región de Ossewiec, con ayuda de los gases asfixiantes.

—Los comentarios de la Prensa norteamericana sobre el caso del Nebraska se limitan a aguardar la publicación del informe oficial de su Gobierno. Todos están de acuerdo sobre la actitud de los Estados Unidos en el caso de haber sido torpedeado el vapor.

El New York World dice que tal acto, en las circunstancias actuales, traería la guerra como consecuencia.

La reserva de los Estados Unidos no debe considerarse como indiferencia.

De Alemania y Austria

NORDDEICH, 28 (11,20 noche). El Gran Cuartel general alemán dice del frente occidental que los Cuerpos de ejército franceses empleados en los intentos de romper el frente alemán, al Nordeste de la altura de Lorette, catorce oficiales y 1.450 soldados han sido hechos prisioneros desde el 9 de

mayo. También cayeron seis ametralladoras en poder de los alemanes.

—Ayer 18 aviadores franceses atacaron la población indefensa de Ludwigshafen. Con sus bombas mataron e hirieron a varias personas, causando pocos daños materiales.

—Al Este de Neustadt, a dos horas, el aeroplano blindado en jefe de la escuadrilla francesa fué obligado a aterrizar, siendo hecho prisionero Mojoy, comandante de la escuadrilla aérea de Nancy.

—En una lucha aérea cerca de Epinal, los aviadores alemanes derribaron un avión francés e incendiaron los cuarteles en Gerardmer.

—En el frente oriental, en ambos lados de la carretera de Rossenie a Hiragola, los alemanes en un ataque hicieron 3.120 prisioneros.

—En el Sudeste del frente oriental, en la región al Nordeste de Przemysl, en ambas orillas del Wisznia, siguen avanzando satisfactoriamente los austroalemanes.

—A las listas de presas publicadas el 25 de mayo, hay que añadir unos nueve mil prisioneros, 25 cañones y 20 ametralladoras.

—La Agencia Reuter comunica que, a causa de un accidente, ha sido destruido por una explosión, cerca de Sheerness, el crucero auxiliar Princess Irene; sólo fué salvado un hombre.

EXTRANJERO

Argentina, Chile y Brasil

SANTIAGO DE CHILE, 28. La Prensa se felicita unánimemente por la firma del Tratado argentino-brasilero-chileno, que aleja toda posibilidad de guerra entre estos países y les permite ejercer presión moral en las demás Repúblicas americanas en pro de una paz duradera.

EN PORTUGAL

LA DIMISION DE ARRIAGA

¿Quién será Presidente?

LISBOA, 28. Son varias las personalidades que se citan como candidatos a la primera magistratura, tales como los Sres. Picho, Teófilo Braga y otros.

El elegido desempeñará su cargo hasta el día 6 de octubre próximo, en que terminará su mandato el Sr. Arriaga, y entonces se procederá a nueva elección.

La situación política no ha sufrido ningún cambio con la dimisión presidencial, y en todo el país, incluso Lisboa, hay completa tranquilidad.

SECCION OFICIAL

LA «GACETA»

Sumario.

GOBERNACION.— Real decreto autorizando con carácter definitivo la aceptación por el Estado del solar que se indica, sito en Valladolid, cedido gratuitamente por el Ayuntamiento de dicha capital, con destino a la construcción de un edificio para Correos y Telégrafos.

—Real orden resolviendo el concurso anunciado para la adquisición de solares e edificios a derribar ó aprovechar con destino a los servicios de Correos y Telégrafos en Málaga.

—Otra nombrando el Tribunal para los exámenes convocados, a fin de que los oficiales de primera clase de Administración civil, dependientes de este ministerio, obtengan el previo título de aptitud para el ascenso a jefe de Negociado.

—Otra resolviendo el concurso convocado para proveer las plazas de inspectores provinciales de Sanidad de Alava, Cuenca, Canarias, Cáceres, Salamanca, Pontevedra y Tercel.

GRACIA Y JUSTICIA.—Real orden nombrando, en virtud de permuta, registradores de la propiedad de Tamarit y Las Palmas a D. Juan Muro Chapullé y D. Vicente Navarro Hernández, respectivamente.

GUERRA.— Real orden circular, prorrogando hasta el 30 de junio próximo el plazo para que puedan acogerse a los beneficios del capítulo 20 de la vigente ley de Reclutamiento los reclutas del reemplazo del año actual, los procedentes de revisión de 1912, 1913 y 1914 declarados útiles, y los de dichos años a quienes se les termine la prórroga de ingreso en filas.

HACIENDA.—Real orden autorizando a la Sociedad Unión Española de Explosivos para recibir en las fábricas de Lugones y de la Manjoya los alcoholes neutros, con el impuesto garantido, siempre que se destinen a la elaboración de pólvoras sin humo.

INSTRUCCION PUBLICA Y BELLAS ARTES.—Real orden disponiendo se den las gracias a la Sociedad que explota las minas radiferas, descubiertas en Portugal, por el donativo de sustancias radioactivas al Instituto de Radioactividad.

—Otra nombrando catedráticos interinos de la Universidad de Murcia a los señores que se mencionan.

—Otra resolviendo dudas acerca de los requisitos que han de reunir los cuadros de profesores de los colegios privados para poder incorporarse a los Institutos generales y técnicos, y a la constitución de los Tribunales que han de examinar a los alumnos incorporados y libres.

FOMENTO.—Real orden aprobando el reglamento provisional que determina las atribuciones de la Junta técnica nombrada para la inspección y alta dirección de las obras de mejora de la pavimentación de Madrid.

ADMINISTRACION CENTRAL.—Estado.—Subsecretaría.—Asuntos contenciosos.—Anunciando el fallecimiento en el Extranjero de los súbditos españoles que se indican.

Gobernación.—Subsecretaría.—Sanidad exterior.—Convocando a concurso para proveer la plaza de director médico de la Estación sanitaria del puerto de Torrevecija.

PROVINCIAS

TEMPORAL EN EL NORTE

Detalles de los daños causados.—Tres ahogados.

BILBAO. (Viernes, mañana.) Las nuevas noticias que llegan de Carranza dan carácter de catástrofe a la inundación.

Se ha comprobado que además de las casas hundidas, habrán de ser derribadas otras, por el riesgo inminente de hundirse en que han quedado.

En el balneario de Molinar de Carranza penetró el agua, derribando los muros, y arrastró cuanto había en el edificio, calculándose las pérdidas en más de cuarenta mil duros.

Las casas salvadas tienen señales de haber llegado el agua medio metro más alto de los balcones de los pisos primeros.

Cerca del Matadero, el puente de hierro, que pesaba muchas toneladas, fué arrancado de cuajo y arrastrado larga distancia.

El Matadero quedó en ruinas. En el garaje de D. Nicolás Peña penetró un aluvión de tierra que dejó enterrados los automóviles, viéndose solamente los tejadillos.

Una mujer, que regresaba de un entierro, fué sorprendida por la tromba de agua y arrastrada por la corriente, siendo recogida en grave estado.

Se confirma que tres personas han perecido ahogadas.

De las líneas telefónicas desaparecieron los hilos y los postes en una extensión de más de dos kilómetros.

El total de los daños causados por la inundación se estima en más de tres millones de pesetas.

Muchas familias quedarán arruinadas.

Sigue el temporal.

BILBAO. (Viernes, noche.) Comunican del pueblo de Carranza que se ha reanudado el temporal de aguas.

Se han vuelto a desbordar los ríos. Las lluvias impiden trabajar a las brigadas obreras que hacían los descombrados.

Hoy se hundieron varias casas que habían quedado amenazando ruina.

EN TORTOSA

Efectos de la riada.

TORTOSA. (Viernes, tarde.) Pueden ya apreciarse los daños que aquí ha causado la crecida del Ebro, cuyas aguas se elevaron 30 centímetros en el comedor de la estación del ferrocarril.

El río ofreció un espectáculo grandioso. Parecía convertido en un Danubio. La parte baja de la población estuvo inundada, siendo preciso trasladar el mercado a la plaza, donde se hallan las oficinas del Canal.

La crecida no ocasionó daños al comercio, pues vivo aun el recuerdo de la avenida de 1907, se apresuró la gente a poner en salvo lo que peligraba.

Los daños en la huerta han sido grandes, pues el agua alcanzó de 50 a 80 centímetros. Como las cosechas estaban a punto de recolección, mucho se ha perdido.

Los canales han experimentado daños de consideración, particularmente el de la izquierda, donde, aunque no se ha interrumpido más que en un trozo por malecones destruidos, se suspenderá el servicio para proceder a reparaciones.

DESDE SANTANDER

Un muerto.

SANTANDER. (Viernes, noche.) Continúan los obreros trabajando en el arreglo de la vía en Carranza.

Los viajeros de todos los trenes han tenido que hacer transbordo en automóvil entre Carranza y Gibaja.

A las once de la mañana fué hallado en el puente de Riancho el cadáver del carretero José Mies, que fué arrastrado por el agua con el carro de bueyes que guiaba.

DESDE ORENSE

Tres chispas eléctricas.

ORENSE. (Viernes, noche.) El capitán de la Guardia Civil D. Francisco Arcos comunica que en la tarde del 26 cayó una gran tormenta en el barrio del Puente.

En la casa-cuartel de la Guardia Civil cayeron tres chispas eléctricas, que causaron destrozos materiales.

El capitán Sr. Arcos sacó de una habitación, donde se encontraba, a una niña que, por efecto del humo y de los gases que la descarga produjeron, encontrábase en punto de asfixiarse.

Dicha niña era hija del guardia Manuel Beamonde.

Aguas de Oubreiroá

Diabéticos, tomadlas sin descanso.

ANDALUCIA

Pidiendo un crédito.

LINARES. (Viernes, tarde.) Reunidos en el Ayuntamiento los concejales, diputados provinciales y representantes de la Cámara de Comercio y de la Cámara Agrícola, del Circulo Mercantil, del Colegio Médico y del Colegio de Abogados, de la Casa del Pueblo y de la Prensa local, así como los principales propietarios de minas, contribuyentes y comerciantes, e igualmente representantes de la Federación escolar y de las Sociedades obreras, acordaron solicitar del Gobierno la concesión del crédito extraordinario pedido para la mina «Arrayanes», a fin de evitar el paro de millares de obreros, lo que acarrearía una angustiosa situación para el proletariado.

También acordaron encomendar al diputado D. Julio Burell la realización de las gestiones necesarias para que tenga efecto tan justa petición.—El alcalde.

El traslado del gobernador.

CADIZ. (Viernes, tarde.) El ministro de la Gobernación ha telegrafiado al gobernador civil de esta provincia expresándole el deseo del jefe del Gobierno de que vaya a Vitoria, por haber allí asuntos políticos que desea sean solucionados.

El gobernador ha contestado que aceptará muy honrado la resolución que adopten los Sres. Dato y Sánchez Guerra.

En esta ciudad se sentiría mucho la marcha del gobernador, que goza de gran prestigio y se ha captado generales simpatías.

Le han visitado varias personalidades de diversos partidos políticos para manifestarle el sentimiento que causaría su traslado.

Los obreros del campo.

Gracias a los trabajos realizados por el gobernador civil no han podido cumplir los obreros del campo el acuerdo de la Asamblea de Bornos, donde los obreros del campo habían acordado la huelga para el mismo día en las provincias de Sevilla y Cádiz.

En esta provincia continúan los trabajos, bajo la vigilancia de las fuerzas de la Guardia Civil.

CONTRA LA CALVICIE

existe solamente un verdadero remedio: «Elizir Jonasil», del sabio doctor Jonas. Este incomparable preparado, de fama universal, para la caída del pelo radicalmente en pocos días, dando nueva vida a las raíces enfermas. De venta en las buenas Perfumerías y Farmacias. Pesetas, 10 la botella.

CATALUNA

La Mancomunidad.

BARCELONA. (Viernes, tarde.) A las once ha empezado la quinta reunión de la Asamblea de la Mancomunidad, con igual número de diputados que ayer.

Hoy asiste mucho público, creyendo que los debates serán movidos.

En la sesión de anoche, como anunciamos, se discutieron las cuentas generales de la Mancomunidad.

El radical Sr. Mir y Miró censuró que los diputados cobren por asistir a las sesiones de la Mancomunidad 60 pesetas diarias, esto es, 40 por dietas y 20 por hospedaje, aparte de los gastos de tren.

Censuró también que el presidente del Consejo de la Mancomunidad cobre como diputado y además como consejero.

Se promovió con tal motivo un debate, en el que tomaron parte diputados de varias fracciones.

Después de varios incidentes se aprobó el dictamen del Consejo.

También se aprobaron una moción encaminada a interesar del Gobierno la pronta terminación del ferrocarril de Camarasa a Lérida, y la explotación del ferrocarril de Balaguer a la frontera.

En la sesión de esta mañana se ha dado cuenta de la proposición del Sr. Mir y Miró en la que se pide la reforma del reglamento de la Mancomunidad en el sentido de que así el Consejo como la Mesa sean renovados cada dos años, en vez de serlo, como ahora, cada cuatro.

La defendió su autor, dirigiendo rudos cargos a los regionalistas.

Hizo un llamamiento a todos los republicanos y liberales para que le secundaran en su campaña.

Se extendió en largas consideraciones acerca de lo que es la Mancomunidad.

Le contestó el Sr. Sol, liberal, presidente de la Comisión que ha de dictaminar acerca de la proposición, manifestando que ésta no era oportuna y combatiéndola rudamente.

El debate fué de importancia y en el intervinieron los Sres. Marfá, maurista; Estapé, nacionalista; Gil, liberal; Tullet, radical; Estivill, nacionalista, todos en favor de la proposición de Mir.

La combatieron Massó, regionalista, y Florensa, liberal.

A la una y media se ha suspendido el debate, para continuarlo esta tarde a las cinco.

La Orquesta Sinfónica.

Esta noche dará el último concierto en el Palacio de la Música Catalana la Orquesta Sinfónica de Madrid. El programa es muy notable.

Pilar Bayona.

Mañana, en el mismo local, habrá un recital de piano por la artista Pilar Bayona, organizado por la Asociación de música de cámara.

Los tocineros.

Han quedado en suspenso las negociaciones entre los patronos y obreros tocineros que, para resolver la huelga, estos últimos días se venían realizando.

Hoy se han registrado algunas pequeñas coacciones.

Bromas de mal gusto.

La Policía ha detenido a un sujeto que con una capita salía al paso de los autos y de algunos tranvías dando recortes, causando con ello sustos a los pasajeros y conductores, y alguna desgracia.







LOS TEATROS

ESTRENOS

«SUSI»

Español.—(Décimosexta noche de moda). En la sala, vivientes Fragonard y Wateau por el prodigio de aristocráticas bellezas; cabelleras rubias, cuellos de alabastro, ojos de un azul virginal, rizos alargados como flechas en las sienes, según se estilaba ahora; gasas ligeras, flores, fragancias. En la escena, Susi, amor de adolescencia, fina, sutil, como la más joven de las tres gracias, encarnada en la figura de Carla Cenami. En la orquesta, música de Aladar Renyi, música austriaca, soñadora, nostálgica... Y en ella, una evocación sentimental de Viena, la de los valses y el Danubio azul, de un azul de Prusia ahora (no es chiste) fabuloso, con su Emperador y sus húsares, tan cargados de charreteras como este buen conde Szigetvari, que valsea tan ligero; así como en esos coros de opereta italiana, coros de muchachas con corpiños rojos, la emoción de Italia y de las camisas garibaldinas. Y en las butacas, junto al timbalero, sonriente, que parece haberse encontrado dos medias naranjas coloradas, un crítico improvisado, que aún no sabe poner el ceño adusto.

¿Qué puede hacer un crítico tan ingenuo en una noche como ésta, décimosexta de moda, en que hasta los músicos se distraen y tocan con el cuello estirado para darse cuenta de la belleza que hay en la sala? ¿Qué puede hacer que no sea un madrigal a tanto encanto vivo como se ha reunido aquí esta noche en la sala, en la escena, en los altos palcos? Vaya, pues, un largo aplauso para todos, para la encantadora N. Gary, viuda de lutos color de rosa; para la señora Del Lago, graciosa característica que ha tenido que disimular su juventud; para los Sres. Borghese y Consalvo. Y para la música ligera y soñadora de Aladar Renyi.

R. C. A.

«METELAS»

Zarzuela.—El domingo se darán, a las seis y media de la tarde, y diez y media de la noche, las dos últimas representaciones de la opereta en tres actos, La mujer divorciada. Por causas ajenas a la voluntad de la Empresa, tales como no haberse podido acoplar todo el complicado decorado de la zarzuela bufa Las vírgenes paganas, se retrasa el estreno para el lunes 31, en que se celebrará a las diez y media de la noche.

Cómico.—El domingo se verificarán en este teatro tres sesiones dobles, con los siguientes programas: Primera, a las cuatro, Isidrin ó las cuarenta y nueve provincias y El gusano de luz.

Segunda, a las seis, El padrón municipal, reestrenada con extraordinario éxito en el beneficio del Sr. Chicote, y El gusano de luz.

Tercera, a las diez y media, las tres obras nuevas de grandísimo éxito El frente de batalla, Isidrin ó las cuarenta y nueve provincias y El gusano de luz.

Ceremonias.—Hoy sábado, a las seis y media de la tarde, tendrá lugar la 41.ª representación de la humorada satírica El ilustre huésped. Por la noche, a las diez en punto, última representación en esta temporada del grandísimo juguete cómico en dos actos titulado Pastor y Borrego. Para esta función están invitadas Sus Majestades.

El domingo, despedida de la compañía. A las cinco, en función entera, La afición (dos cuadros) y El ilustre huésped (cuatro cuadros, prólogo y epílogo). Por la noche, a las diez y media, 43.ª y última representación de la humorada satírica de gran éxito, de los Sres. Alvarez Quintero, titulada El ilustre huésped.

Obsequio a Enrique Chicote.—Una Comisión del Montepío y Sociedad de Empleados subalternos del Estado, compuesta del presidente, tesorero y vocales Sres. Celamin, Suárez, Grifón y Montoya, entregó anteañoche a D. Enrique Chicote, con motivo de su beneficio, una hermosa placa de plata, colocada en un magnífico cuadro, en testimonio de agradecimiento por el beneficio que éste dió a dicho Montepío en el mes de diciembre del año 1914.

PARA LEER

Se ha impreso y puesto a la venta el librito del precioso sainete El pañolón de Manila, obra original del aplaudido autor señor Fernández del Villar, que con tan gran éxito se estrenó en el teatro de Novedades, donde se sigue representando con éxito.

CINES Y VARIETÉS

Tríanon-Palace.—Cada vez se ven más concurridas y brillantes las secciones de gran moda que todos los sábados se dan, a las siete de la tarde, en este aristocrático Tríanon. La mejor sociedad madrileña se da cita en él y la Empresa sabe corresponder con magníficos programas. Hoy 29, estreno de las notabilísimas películas Los caprichos del destino y La niña del lago, y reestreno de La Gorgona, artística y admirable reconstrucción de la obra del mismo título de Sem Benelli, de espléndida presentación y emocionante argumento.

FIRMA REGIA

S. M. el Rey ha firmado los siguientes decretos: INSTRUCCION PUBLICA.—Reorganizando las Escuelas Especiales de Náutica. —Aprobando, con carácter definitivo, el reglamento para la aplicación de la ley de 1.º de enero de 1911. —Jubilando, a su instancia, por exceder de la edad reglamentaria, a D. Juan Angel Soler, catedrático del Instituto de Tarragona. FOMENTO.—Nombrando, en ascenso de escala, ingenieros jefes de primera clase del Cuerpo de Minas, a D. Francisco Moreno

Gómez y a D. Alfredo Santos de Arana; y de segunda clase a D. Manuel Fernández Garrido.

—Jubilando al presidente del Consejo forestal, D. Joaquín María de Castellarnau.

—Nombrando para el anterior cargo a don Ricardo Acebal.

—Autorizando a la Dirección Hidráulica del Duero para ejecutar por Administración las obras del canal de la Reina Victoria Eugenia en la provincia de Burgos.

—Otorgando a la Junta de obras del puerto de Avilés (Oviedo) en el presente año una subvención de 250.000 pesetas.

—Desestimando los recursos de alzada interpuestos por D. Antonio Prada y D. Manuel Alonso Rodríguez contra providencia del gobernador de Lugo, que decretó la necesidad de la ocupación de varias fincas de los recurrentes, necesarias para la construcción del camino vecinal del kilómetro 61 de la carretera de Villalba a Oviedo a la estación ferroviaria de Porto-Véga.

CHANTILLY

Selecto chantilly en cajitas, pasteles y postres; exquisitos quesos de chantilly.

Helado de chantilly. Yoghourt, leche cuajada búlgara, recomendada por todas las eminencias médicas.

Casa de moda. LA INDIA, Montera, 12. teléfono 4.169.

Mundo eclesiástico

Se hallan vacantes, y han de ser provistos mediante oposición, los cargos siguientes:

En Jaén, una canonja, con cargo de predicar anualmente seis sermones. Puede solicitarse hasta el 9 del próximo junio.

En Gerona, la canonja magistral, cuyo plazo finalizará el 14 del mes anteriormente citado.

En Astorga, la canonja magistral que ha dejado vacante el que lo era en la actualidad de la de Avila, Sr. Vázquez Camarasa. El 21 del próximo mes terminará el plazo.

—En la junta general de la Mutualidad del Clero de la diócesis de Madrid-Alcalá ha quedado aprobada la Memoria de ingresos y gastos durante el año último, eligiéndose la nueva Junta de gobierno, haciendo constar antes los socios la gratitud que debían a los que cesaban en sus cargos, y muy principalmente a los Sres. Ruiz Montejó, Elío (D. Antonio) y Rivadeneira.

La nueva Junta ha quedado constituida en la forma siguiente:

Presidente, D. Donato Jiménez Romo; vicepresidentes, D. Isafas López Martínez y D. Antonio Soria Martín; consiliarios, don Eugenio Vázquez Megino y D. Antonio Carralero; tesorero, D. Benigno Cerezo de la Villa; secretario primero, D. Juan Miguel Montejó; idem segundo, D. Juan Falco; vocales visitadores, D. Hermenegildo Pérez, D. Pedro Serrano, D. Angel Lázaro, D. Nicancor Paris, D. Félix del Campo, D. Francisco Reinoso y D. Natalio Maestro.

Los representantes de la Mutua en los diferentes Arciprestados de la diócesis de Madrid-Alcalá, son:

Alcalá de Henares: D. Prudencio Jiménez y D. Cecilio Hernando.

Algete: D. José Escudero y D. Tomás Capdevila.

Arganda: D. Juan José Alegre y D. Anastasio Martínez Treceño.

Buitrago: D. Pedro García López y don Luis Ramos Silgado.

Colmenar Viejo: D. Agustín Ruiz Villarrubia y D. Ignacio Valls.

Chinchón: D. Leonardo García Sanz y don Pedro Esteban.

Getafe: D. Mariano Calvo y D. Luis Soria Avila.

Lozoya: D. Pedro Sáez Benito y D. Saturnino Machuca.

El Molar: D. Esteban Jiménez y D. Víctor Antón.

Montejo de la Sierra: D. Alfonso Sánchez y D. Cipriano Alcalde.

Navalcarnero: D. Joaquín Carvajal y don Manuel Salas.

San Lorenzo de El Escorial: D. Cipriano Nievas y D. Mariano Lucas.

San Martín de Valdeiglesias: D. José A. Espada y D. Vicente Sánchez.

Torrelaguna: D. Luis Simó Valentí y don Santiago Rebollada.

Valdemorillo: D. Fernando Fernández y D. Gabriel Saz.

Valdemoro: D. Mariano Vizcaíno y don Juan Navarro.

—El ilustrado sacerdote D. Benigno Cerezo, habilitado del clero de la diócesis de Madrid-Alcalá, ha publicado, en la Sección de Variedades del «Boletín Oficial» de dicho Obispado una muy bien escrita y humorística poesía, dedicada al párroco de San Jerónimo el Real de esta corte, Sr. Calvo, titulada «Constancia», que ha sido muy celebrada.

ZENITRAM

Las subsistencias

El ministro de la Gobernación facilitó ayer mañana el estado que le ha entregado el alcalde de Madrid acerca del precio de varias hortalizas.

Según dicho estado, las patatas están hoy dos céntimos más baratas que en igual fecha del año anterior.

En vista de las manifestaciones publicadas en la Prensa diaria, relativas al telefonema enviado al Gobierno por la Unión de Asentadores de Barcelona, ofreciendo 10.000 toneladas de patatas al precio de 10 pesetas los 100 kilos, puestos en la estación de Madrid, el concejal delegado de mercados, señor Díaz González, ha tenido una conferencia con los asentadores de esta corte, y ha conseguido de ellos que se muestren dispuestos a adquirir dicha partida de 10.000 toneladas, que ofrecen los catalanes, bien en comisión ó pagándolas en el acto de llegada a la estación, siempre que la patata sea gorda y sana, que es la que en Madrid se expende.

UN CONCIERTO NOTABLE

NORITA PEREIRA

Norita Pereira es una artista prodigiosa. Ningún otro pianista ha ejecutado como ella, a la edad de siete años, las más difíciles composiciones con la perfección que esta niña prodigio lo hace.

El arte de Norita es verdaderamente sorprendente.

Parece increíble que una niña de siete años pueda tener tan grande alma de artista y de tal modo ejecute, de manera maravillosa, composiciones que a maestros de fama mundial les costaron muchas horas de estudio.

Esta artista dará hoy 29 en el teatro de la Princesa un concierto, al que asistirán Sus Majestades y Altezas Reales.

La función, que es a beneficio de la diminuta artista, se compone de los siguientes números:

1.º Primer acto de La sobrina del cura, obra de D. Carlos Arniches, representada por los aplaudidísimos artistas Loreto Prado y Enrique Chicote, con los artistas de su compañía del teatro Cómico.

2.º Los hermanos Gómez, artistas del teatro Romea, danzas de Aragón, y la Argentinidad en su repertorio.

Acompañará a estos artistas el sexteto del teatro Romea, dirigido por el maestro Aroca.

3.º La beneficiada, Norita Pereira, de siete años, ejecutará al piano las obras siguientes:

- 1.º Sonata (ob. 25).—Beethoven. Andante y allegro.
2.º Concierto.—Bach-Vivaldi.
A. Partita.—Bach.
B. Vals.—Chopin.
C. Erste Abtheilung.—R. Schumann
D. Die mühle.—Jensen.
E. Fileuse.—Mendelssohn.

4.º Concierto por artistas de ópera, en el que tomarán parte la Srta. Fidela Campiña, el tenor García Romero, Masini Pierali, etc., acompañados por los maestros Tabuyo y Pacheco.

LA LECHE CONDENSADA

y MANTEQUILLA «LOS PIRINEOS», (Guernica) son los productos mejores y más frescos, preferidos por el público inteligente. De venta en Casa Prast y principales establecimientos. Dep.º Hernán Cortés, 14. T.º 5.307.

PLEITOS Y CAUSAS

En lo civil.

En la Sala segunda se congrega público numeroso. Dos abogados notables, los señores Cierva y Lastres, discuten una cuestión de Derecho que, afectando a las Cámaras de Comercio, interesa a los industriales todos.

Por disposición legislativa se concedió a las Cámaras de Comercio la facultad de recargar para su sostenimiento, en un 2 por 100 como máximo, la contribución industrial.

La Cámara de Madrid pasó los recibos a los industriales; muchos pagaron, pero otros se negaron, entre ellos la Sociedad de Tranvías, contra la cual dedujo aquélla la correspondiente demanda.

El Juzgado condenó a la Sociedad de Tranvías, y contra esa sentencia se interpuso la apelación, que ha defendido el Sr. Lastres.

Sostiene éste que no puede considerarse la cobranza como recargo de la contribución, sin que pueda hacerse, por no existir un reglamento que determine el procedimiento para hacer efectivo el tanto por ciento a que la ley se refiere.

El Sr. Cierva ha defendido los derechos de la Cámara de Comercio de Madrid, glosando los considerandos de la sentencia apelada para hacer suya la doctrina que contienen.

ALVAR-ARRANZ

EJERCITO Y ARMADA

ASUNTOS DE GUERRA

Baja. Causa baja en el Ejército el capitán de Ingenieros D. José Fernández Villalta.

Aeronáutica militar. Se dispuso que el capitán de Ingenieros don José Ortiz Echagüe cause baja en la Sección de aeronáutica y se incorpore a su Cuerpo.

Ayudantes. Nombróse ayudante de órdenes del inspector médico de primera D. José de Lacalle al subinspector de segunda D. Enrique Plaza.

Gratificación. Concedése la gratificación de industrias al primer teniente de Ingenieros D. Rafael Ortiz de Zárate.

Retiros. Se concedió el retiro para Madrid al coronel de Infantería D. Antonio Conrado; para Sevilla, al profesor primero de Equitación don Manuel Cambil, y para Orense, al capitán de Carabineros D. Antonio Fernández Amor.

Matrimonios. Concedióse real licencia para poder contraer matrimonio al capitán de Infantería don Fernando Alvarado Maldonado.

Comisiones mixtas. Nombráronse vocales interinos de Comisiones mixtas a los jefes y oficiales siguientes: de la de Toledo, al médico mayor D. Juan Serrano; de la de Teruel, al comandante de Infantería D. José Soria; en León y Baleares, respectivamente, a los jefes de igual empleo D. José Vega Delgado y D. Federico Muñoz, y para incidencias, en Castellón, al médico primero D. Benigno Fernández Corredor.

Cruces. Concedése la cruz de primera clase del Mérito Militar blanca, con pasador del profesorado, al capitán de Caballería D. Victoriano Ruiz Manzanares.

Destinos. Han sido destinados: al cuadro de Larche, y en comisión al regimiento expedicionario de Infantería de Marina, los segundos tenientes de Infantería D. Francisco Soro, D. Jesús Soto y D. Salvador Gramajes, y a

la Dirección de la Cria caballar y remonta, el comisario de Guerra D. Francisco Serrano.

ASUNTOS DE MARINA

Licencias. Se concedió licencia reglamentaria al capitán de Infantería de Marina D. Rafael Tramblet.

—Idem al maquinista, oficial de primera, D. Fulgencio Ros.

Ayudante. Nombróse ayudante personal del comandante general de Ferrol al teniente de navío D. Pablo Hermida.

Aprendices marineros. Ordenóse que las autoridades de Marina procuren dar la mayor publicidad posible a la convocatoria de ingreso en la Escuela de aprendices marineros.

Practicantes. Concedióse abono de tiempo de servicio al segundo practicante D. Francisco Manresa.

—Idem el abono del 10 por 100 sobre sus sueldos a los segundos practicantes.

GRAN MUNDO

Los marqueses de Vega de Anzo han regresado a Oviedo.

—El general Cavalcanti y su esposa han marchado a su castillo de Santa Cruz, cerca de Coruña.

—Madame de Sainte-Marie y su linda hija han regresado de Burdeos para pasar una temporada en la corte.

—D. Rafael Peláez Campomanes ha regresado de Asturias.

—Los duques de Medinaceli han regresado de Andalucía.

MADRIZZY

EN LOS MINISTERIOS

GRACIA Y JUSTICIA

Provisión de Registros de la propiedad. D. Juan García de la Torre, San Sebastián.

D. Víctor Fuentes del Río, Córdoba. D. Jesús Ron Varela, Peñaranda de Bracamonte.

- D. Miguel Vega, Manresa.
D. Francisco Sirvent, Albaida.
D. Andrés Navarro, Tarragona.
D. Miguel Ratofraile, Borjas Blancas.
D. Evaristo de la Riva, Córdoba.
D. Carlos Caso Cardona, Coin.
D. Pablo del Molino, Castellote.
D. Ramón González, Asudillo.
D. Domingo de Angulo, Lucena del Cid.
D. Antonio Ruiz Baeza, Albuñol.

FOMENTO

Ferrocarril de Vitoria a Vergara. Los Sres. Acillona é Ibarra han pedido al ministro de Fomento autorice cuanto antes la construcción de la línea del ferrocarril de Vitoria a Vergara, que ha de llevarse a cabo sin subvención del Estado y que ha de reportar, por tanto, grandes beneficios a los intereses públicos.

El Noguera-Pallaresa. El diputado Sr. Llarí ha conferenciado con el ministro de Fomento para que se activen las obras del ferrocarril de Noguera-Pallaresa, y el Sr. Ugarte espera que muy en breve podrá anunciarse la subasta para la construcción del trozo de Balaguer a Camarasa, en dicha línea.

Los carbones. El ministro está haciendo un detenido estudio de las estadísticas y datos que se han recibido en su departamento, respecto a la existencia, producción, consumo y precio de los carbones en España, y se propone presentar estos datos a su compañero el ministro de Hacienda, para ver de solucionar, por término de un año por lo menos, el conflicto que pueda crearse por la falta del carbón inglés.

INSTRUCCION PUBLICA

Artes é Industrias. Se concede una subvención de 2.000 pesetas a la Cámara de Comercio de Avila.

Escuelas Especiales. Se autoriza para que durante lo que resta del curso actual continúe D. Tomás Rodríguez, catedrático numerario de la Escuela de Veterinaria de Santiago, afecto a la de León.

Institutos. Se nombra ayudante numerario del Instituto de Pamplona a D. José María García.

ALCANCE POLITICO

Una Comisión de estudiantes ha vuelto a visitar ayer al ministro de la Gobernación para insistir en su petición anterior de que se les permita postular con organillos el día de la Fiesta de la Flor.

El Sr. Sánchez Guerra insistió en que no podía autorizarles, por haberlo así acordado la Junta central antituberculosa, agradeciendo mucho sus ofrecimientos.

Según telegrama oficial de Reus, hubo una colisión entre obreros de la Algodonera asociados y no asociados, sacando armas de todas clases.

Una joven resultó gravemente herida de un golpe de hacha.

El Sr. Lerroux ha embarcado ayer en Santa Cruz de Tenerife, dirigiéndose a Cádiz.

Anoche salió de Valencia para Madrid el señor ministro de la Guerra.

El general Azcárraga ha sufrido un retroceso en la enfermedad que durante algunos días puso en peligro su vida.

Anoche experimentó una ligera mejoría. Mucho celebraremos que ésta se acentúe.

La Exposición de Bellas Artes

VIII Recorriendo las salas.

Salaverría ha venido a este certamen a afirmar una vez más su arte, basado en la observación del natural, que tan vigoroso relieve adquiere en sus lienzos. Es un artista que sabe impresionar profundamente, por la sinceridad absoluta que pone en las figuras; las cabezas, singularmente, con magistrales, como puede observarse en el lienzo titulado Nosotros.

Parece que en el trabajo de este artista refleja la tendencia a aceptar las características de un pueblo, tanto en la expresión del tipo como en la de las costumbres. Tal vez la persistencia de este propósito domine demasiado la obra de Echevarría hasta el punto de conducirle insensiblemente a la adopción de tonalidades duras para armonizar la figura y el paisaje, y fundirlos en una expresión común, de cuya exactitud puede dudarse. Lo innegable es que Salaverría es un gran temperamento artístico y que posee excepcionales cualidades; se ha trazado un camino rectilíneo, lo sigue sin desfallecer, y en cada nueva obra da pruebas de la seguridad y el tesón con que realiza su propósito. Con asuntos de más intensidad, de más emoción, hará grandes cuadros.

En el mismo lienzo de pared, en la misma sala, sin duda para que se complete y se haga más comprensiva la obra original de los pintores vascos, aparecen colocados los cuadros de los hermanos Zubiaurre. Pero si Salaverría es profundamente realista al pretender reflejar los rasgos fisiológicos de una raza y el espíritu reposado y tranquilo que la anima, los artistas Zubiaurre siguen otros procedimientos para expresar idéntica finalidad. Salaverría ha pintado una familia vasca y Valentín Zubiaurre otra; no pueden ser más distintos los procedimientos. Aún se advierte más la diferencia en otros dos cuadros. Las figuras que en Duelo, de Echevarría, se destacan vigorosas y macizas, con una complejidad robusta y fuertemente acentuada, se adelgazan y deforman, se estiran, cual si quisieran llegar a poner sus cabezas a la altura de la pala del remo, en el lienzo titulado Los remeros vencedores de Ondárroa, de Ramón Zubiaurre. Y es que los hermanos Zubiaurre, para llegar a la expresión del símbolo, dislocan el natural y recurren en las representaciones arcaicas de la forma, obligándonos a concentrar toda la atención en esas cabezas menudas, que son las que, en definitiva, han de reflejar principalmente la intensidad de su arte.

¿Acertan estos innovadores? ¿Dan a la Pintura nuevos procedimientos y a la representación de la Belleza otras formas más adecuadas para su expresión en el lienzo? Sinceramente creo que, a pesar de su personalidad artística, todavía no han llegado a crear la verdadera obra que de contestación categórica a las anteriores interrogaciones. Para el manto de la Virgen es un lienzo muy bien pintado por Eugenio Hermoso. Las cinco figuras que se ven tras la mesa petitoria tienen mucha vida; se refleja en sus rostros el recogimiento propio del fervor religioso; únicamente la figura de la presidenta, juvenil y expresiva, de singular belleza, está tratada de modo distinto con el propósito de revelar, sin duda, que los donativos serán más espléndidos en cuanto los fieles adviertan el modo que tienen de pedir para la Virgen los ojos de aquélla hermosa.

El notable pintor Inocencio Medina Vera exhibe en la actual Exposición dos lienzos dignos de un artista tan delicado. Un día más es la visión en la vega murciana de una familia campesina que regresa del trabajo. La visión es de gran solidez pictórica y de mucho realismo. El movimiento de las figuras está perfectamente acentuado y la iluminación resulta muy a tono en los fondos del paisaje. Fuensantica, el otro lienzo que presenta Medina Vera, es un modelo de las mujeres de la huerta murciana, acabado con exquisito arte.

En la sala central otro tipo de belleza española atrae las miradas de los inteligentes; es la Perla negra, de José L'asera. La figura es bella y sugestiva, la cabeza tiene gran firmeza y mucha vida. Aparece envuelto su cuerpo grácil en el clásico pañolón de Manila y se mantiene en una actitud naturalísima. L'asera ha sabido en este lienzo dar a lo accesorio el lugar pictórico que le corresponde, y no ha matado, como muchos hacen, el alma de la mujer, detallando las riquezas de blondas y bordados, tanto en el dibujo como en el colorido; el artista ha conseguido un éxito al hacer destacar lo viviente y animado de la figura de la prolijidad de detalles y masas brillantes de color de sus atavíos, que seguramente hubiesen cautivado los pinceles de otros menos expertos, y el Jurado ha sido justo al adjudicar a esa Perla negra una tercera medalla.

No muy lejos de la obra del pintor madrileño hay un lienzo de Encarnación Bustillo, titulado Las camareras de la Virgen, y que es una hermosa prueba del talento de esta artista. El asunto del cuadro está basado en una vieja costumbre observada por su autora en un pueblo de Castilla. Un grupo de muchachas pueblerinas recorre las calles y marcha al encuentro de los vecinos para recibir un donativo en metálico destinado a sufragar los gastos que ocasionen las fiestas dedicadas a la Virgen. El donante recibe, en cambio, un objeto como recuerdo. Con este asunto ingenuo y real, Encarnación Bustillo ha pintado un cuadro de ambiente místico y poético. Todas las figuras de las jóvenes aldeanas están trazadas con firmeza en el dibujo; la agrupación es acertada y el colorido sobrio. Con Las camareras de la Virgen corrobora tan distinguida artista que posee una técnica clásica y que maneja el color con maestría y dominio perfecto.

J. DEL C.



# Casa de la Villa

## LA SESION DE AYER

Comenzó a las once, bajo la presidencia del alcalde Sr. Prast.

### Sentencia del Supremo.

El Ayuntamiento queda enterado de una sentencia dictada por el Tribunal Supremo, confirmando la del Tribunal provincial de lo Contencioso, que declaró no haber lugar a exigir a las Compañías de electricidad de la Castellana y Buenavista mayor canon que el de 0,50 pesetas por metro de tendido de cable, a virtud de concierto, y ordenando la devolución de las sumas satisfechas de más por aquellas.

### Estimación de un recurso.

Para a la Comisión correspondiente una comunicación del Gobierno civil, estimando recurso del propietario de la casa núm. 22 de la calle de las Virtudes, contra acuerdo del Ayuntamiento relativo a la clausura de dicha finca hasta la realización de las obras de saneamiento previstas en las disposiciones vigentes.

### Aprovechamiento de aguas.

Fue aprobada una moción de la Alcaldía, proponiendo se solicite del Gobierno de S. M. que, con objeto de favorecer el aumento de dotaciones de agua al Canal de Isabel II, se formen los proyectos para aprovechamiento de los ríos Jarama y Sorbe.

### El ferrocarril Madrid-Valencia.

Después de breves frases del alcalde haciendo resaltar la importancia del proyecto del ferrocarril directo de Madrid a Valencia, fué aprobada una moción de la Alcaldía Presidencia dando cuenta al Ayuntamiento de las gestiones realizadas por la misma, a virtud de la autorización que le fué concedida en sesión municipal de 26 de febrero último; y de los acuerdos adoptados en unión de los presidentes de las Diputaciones provinciales de Madrid y Valencia y alcalde de esta última ciudad para la formación del proyecto de ferrocarril directo entre ambas capitales.

El Sr. Valero Hervás felicita al alcalde por la actividad demostrada en asunto tan importante.

### Reforma de un monumento.

Fue aprobada sin debate una moción de la Alcaldía Presidencia proponiendo, de conformidad con la «Junta del Patronato de Monumentos», la reforma del erigido a las víctimas de las guerras coloniales en el Parque del Oeste.

### Las vaquerías y los republicanos.

El Sr. De Miguel pide que el expediente referente a las vaquerías quede sobre la mesa hasta que vuelva a sesiones la minoría republicana.

Ruega que el alcalde, sin menoscabo de su autoridad, pida a los republicanos la vuelta al Ayuntamiento.

El Sr. Silveira protesta de que los republicanos no hagan vida municipal en el Ayuntamiento y sigan asistiendo al palco de la Plaza de Toros y al del Teatro Español, y propone que si no vuelven los republicanos se retiren todos los concejales, puesto que los asuntos municipales se resenten con la falta de asistencia de la minoría republicana.

El Sr. Retortillo se adhiere a las anteriores manifestaciones y añade que hay además del de las vaquerías otros asuntos importantes que están detenidos por la misma causa.

Se acuerda que el expediente quede sobre la mesa.

### Distribución de fondos.

Al darse cuenta de un dictamen proponiendo la distribución de fondos para el mes de junio, el Sr. García Cortés lo impugna, diciendo que la Junta municipal de Primera enseñanza está invirtiendo fondos municipales cuya inversión corresponde, con arreglo a la ley Municipal, al Ayuntamiento.

Estima ilegales todos los pagos realizados por disposición de la Junta municipal de Primera enseñanza, y por tanto, opina que han incurrido en responsabilidad el alcalde y el contador.

Añade que los pagos realizados sin autorización del Ayuntamiento son ilegales, como el pago realizado a los maestros desdoblados.

El Sr. Prast dice que con sólo leer los artículos de la ley de 1857, vigente, en lo referente a Instrucción pública, se ve que el alcalde ha cumplido con su deber al ordenar los pagos que ha hecho.

Da lectura a los artículos 154 y 155 de la ley Municipal y el art. 11 del real decreto creando la Junta local de Primera enseñanza, que demuestran la legalidad de la distribución de fondos verificada.

Estima injustificada la actuación del señor García Cortés respecto a este asunto.

Protesta de ciertas frases del Sr. García Cortés respecto a que pudiera evadir responsabilidades por su influencia política.

Insiste en que con arreglo a la ley, cuyo artículo 201 lee, el Sr. Ruiz Jiménez, al ser ministro, dictó el real decreto a que se alude.

Rectifica el Sr. García Cortés, insistiendo en que el real decreto es nulo mientras exista la ley Municipal.

Combate el funcionamiento de la Junta de enseñanza, estimando que actúa fuera de la ley.

Rectifica a su vez el Sr. Prast, defendiendo la labor realizada por el Sr. Ruiz Jiménez al ser ministro.

Insiste en protestar de que la Junta de enseñanza comete ilegalidades.

Estima que se puede consultar a la Superioridad, como desea el Sr. García Cortés; pero afirmando de antemano que la Junta, la Alcaldía y la Contaduría han obrado siempre dentro de la más estricta legalidad.

El Sr. García Cortés explica sus palabras respecto a la actuación ilegal del alcalde, diciendo que está convencido de que no lo ha hecho de mala fe, sino por error, sin duda alguna, y que por eso pide la consulta.

El Sr. Alvarez Arranz interviene brevemente, y el dictamen es aprobado.

### Proponiendo un ascenso.

Se da cuenta de un dictamen proponiendo que en el próximo presupuesto se dote con la suma de 7.500 pesetas la plaza de arquitecto jefe del servicio contra incendios.

El Sr. García Cortés estima que no se debe comprometer el presupuesto próximo.

El Sr. Díaz Agero defiende el dictamen, y queda aprobado, con el voto en contra de los Sres. García Cortés y Mora.

### Licencias.

Se conceden las licencias siguientes:

Para establecer una fábrica de estampado de papel e instalar un electromotor de cinco caballos de fuerza en la calle de Granada, número 7, hotel, y dos electromotores, con fuerza total de cinco caballos y medio, en la calle del General Martínez Campos, núm. 45 moderno.

Para instalar una caldera para calefacción en el convento de religiosas Agustinas Magdalenas, sito en la calle del General Portier, número 6.

Para establecer un laboratorio de esterilización de material de operaciones quirúrgicas en la calle de Francisco Navacerrada, número 10.

Para establecer una fábrica de juguetes, e instalar un electromotor de dos caballos de fuerza en la casa núm. 3 de la calle de Gatzambide.

Para establecer una imprenta e instalar dos electromotores de un caballo de fuerza cada uno en la casa núm. 27 de la calle de la Luna.

Para ejecutar obras de ampliación en la casa núm. 3 de la calle de Saavedra Fajardo.

Para construir una casa en el núm. 13 de la calle de la Constancia, con vuelta a la de Anastasio Arca; otra en el núm. 23 de la calle de la Constancia, con vuelta a la de Juan Bautista de Toledo; otra en el solar número 16 de la calle de Dulcinea; otra en el solar núm. 3 de la calle de Malcampo; otra en el paseo de la Dirección.

Para construir dos casas en el sitio denominado Subida de San Dámaso; otra en la calle de Alfonso XII, con vuelta a la de Espartero; otra en el solar número 3 de la calle de Valencia; otra en el número 3 de la calle de la Alameda.

Para construir una casa en el número 28 del Paseo del Prado, y el abono al propietario de la cantidad de 5.500 pesetas, importe de 44 metros cuadrados de terreno que se expone para vía pública, al precio de 125 pesetas metro.

Para construir una casa en el número 2 duplicado de la calle de San Isidro.

Para la construcción del edificio para la Sociedad Gran Peña en un solar de la Avenida B de la Gran Vía, en la forma proyectada en los planos presentados.

Para construir una casa en la calle de Núñez de Balboa, entre las de Diego de León y General Orta; para construir unos pabellones destinados a cuartos y cocheras en el número 10 de la calle de las Peñuelas; autorizando la construcción de una finca en el número 5 de la calle de Quesada.

Para ampliar un muro de cerramiento de la finca número 34 de la calle de Meléndez Valdés, así como para proceder a otras obras de reparación y saneamiento en dicha finca; y para verificar obras de reforma y ampliación en la finca número 70 del Paseo de Rosales.

### Proposiciones.

Pasar a estudio de las respectivas Comisiones las proposiciones siguientes:

Una del Sr. Samperio interesando la colocación de aceras en las calles de Almansa y Juan Pantoja.

Otra de los Sres. Valero Hervás y Blanco Parrondo para que se instalen sumideros en las paradas de los coches de punto.

Otra del Sr. De Miguel para que se coloque encintado y aceras en la calle denominada Camino de la Dehesa de la Villa, que enlaza la de Bravo Murillo con la carretera de la Villa.

### Ruegos y preguntas.

El Sr. Millán se queja del poco servicio de tranvías que existe en la zona Norte.

Dice que el servicio de las paralelas le cuesta al vecindario más de 17.000 pesetas, puesto que hay 12 guardias y un inspector afectos a ese servicio, no pagando la Empresa más que 14.000 pesetas de canon anual por esas líneas.

El Sr. De Miguel se adhiere a la protesta, robustecida con otras faltas que señala.

El Sr. Prast ofrece ocuparse del asunto.

El Sr. Alvarez Arranz defiende la existencia de las paralelas, y propone que se establezcan otras en los Cuatro Caminos y otros sitios.

Explica las razones que obligan a tener allí guardias municipales.

El Sr. Martín Arias pide que se felicite al Gobierno por el indulto concedido a los reos de Benagalbón.

Recomienda que los técnicos euiden de que no se repitan los socavones producidos por las roturas de cañerías de agua, como el descuberto días pasados en la Puerta del Sol.

El Sr. Prast hace constar que ya se ha adelantado dando las gracias al Gobierno por el indulto de los reos de Benagalbón, y quita importancia al pequeño hundimiento de la Puerta del Sol.

El Sr. García Cortés aboga por la adquisición de patatas para el establecimiento de un «stock» en la plaza de la Cebada.

Pide también que se supriman los habilitados de todos los funcionarios, para evitar la usura, y muy particularmente el habilitado de los guardias municipales.

Se queja de los abusos que cometen los industriales respecto al peso, felicitando al teniente alcalde de la Inclusa por haber deco-

misado más de 200 pesas faltas de peso, e invita a los demás tenientes de alcalde a que imiten el procedimiento.

El Sr. Martín Arias afirma que en su Tenencia de Alcaldía pasan de 400 las pesas recogidas.

El Sr. Millán dice que las pesas faltas abundan más entre los vendedores ambulantes que entre los comerciantes establecidos.

El Sr. Pérez Chozas se adhiere a dichas manifestaciones.

El Sr. Bellido dice que los casos que se le han presentado los ha enviado al Juzgado.

El Sr. De Miguel protesta del sistema de nombrar a los fletes contrastes, y pide que la contrastación se realice por el Ayuntamiento.

El Sr. Prast hace constar que el precio de las patatas en el mercado de la Cebada no es tan elevado como se dice, y que varía muy poco del precio del año anterior.

Dice que sólo las cerezas y los ajos han subido de precio extraordinariamente, y que, por tanto, no hay motivo para alarmarse.

Respecto a los habilitados, dice que la elección para el de los guardias está citada para el día 1.º de junio próximo.

Rectifica el Sr. García Cortés, pidiendo que a los comerciantes que usan pesas faltas de peso se les castigue enérgicamente, dándose publicidad a las señas de los defraudadores.

Contesta brevemente el alcalde, y se levanta la sesión a las dos de la tarde.

### Pan decomisado.

El teniente de alcalde del Centro, D. Francisco Colomer, ha decomisado gran cantidad de pan falto de peso, que ha repartido entre los pobres.

### Becerrada aristocrática

De tal puede calificarse la que se celebrará el domingo 6 del próximo junio, organizada por los empleados de coches-camas, en la Plaza de Toros de Madrid.

Las familias más aristocráticas de esta corte han aceptado la invitación, y dado el carácter benéfico de la fiesta, han enviado como donativo un buen número de pesetas a la Comisión.

Esta nos suplica en (nombre de sus compañeros que pelean por su patria) hagamos extensivo su profundo agradecimiento a cuantos donantes cooperan al mejor resultado del festival, y asimismo ruegan a las familias que por omisión no hayan recibido invitación, envíen a recogerlas a las oficinas de la Compañía, Alfonso XI, núm. 2.

### BOLSA DE MADRID

FONDOS PUBLICOS	Día 27	Día 28
<b>4 por 100 perpetuo interior.</b>		
Serie F de 50.000 ptas. nominales	71 95	71 70
» D de 12.500 »	72 20	72 30
» C de 6.250 »	72 70	72 75
» B de 3.125 »	74 05	75
» A de 1.562 »	77 09	76 75
» G y H, de 100 y 200 »	77 75	77 80
En diferentes series		77 50
Fin corriente		
Fin próximo	71 75	71 85
<b>4 por 100 amortizable.</b>		
Serie E de 25.000 ptas. nominales	86 50	88
» D de 12.500 »	86 50	88
» C de 6.250 »	86 50	87 90
» B de 3.125 »	86 50	87 90
» A de 1.562 »	86 50	87 90
En diferentes series		87 90
<b>5 por 100 amortizable.</b>		
Serie F de 50.000 ptas. nominales	93 15	93 10
» E de 25.000 »	93 40	93 40
» D de 12.500 »	93 40	93 55
» C de 6.250 »	93 45	93 45
» B de 3.125 »	93 45	93 40
» A de 1.562 »	95 00	94 75
En diferentes series		100 85
Obligaciones del Tesoro	101 00	100 85
Cédulas del Hipotecario 4 por 100.	91 80	91
Idem, id. 5 por 100.	101 05	101 05
<b>Ayuntamiento de Madrid.</b>		
Emp. 1883. Obligaciones 100 ptas.		
Idem por resultados		
Idem expropiaciones interior		
Idem id. en ensanche	93 00	
Idem Deuda y Obras Villa Madrid		85 25
Idem de 1914		
<b>Bancos y Sociedades.</b>		
Accionés Banco de España	451 50	451
Compañía Arrendataria Tabacos	262 50	262 75
Banco Hipotecario Español		
Idem Hispano-Americano		
Idem Español de Crédito		
Idem Español del Río de la Plata	262 00	262
Idem Central Mexicano		
Unión Española Explosivos		
Accionés M. Z. A.	353 00	354
Idem Norte de España	353 00	353 50
S. G. Azucarera, acc. preferentes		
Idem ordinarias		12
Idem Obligaciones amortizables	68 50	
Pelguerras	40 75	
Altos Hornos		
Francos	96 15	96 65
Libras	24 89	
<b>Después de la hora oficial en el correo: últimos cambios.</b>		
4 por 100 interior, fin de mes		
Idem próximo		
Cambio más alto, fin de mes		
Idem más bajo		
Cambio más alto del próximo		
Idem más bajo		
<b>Por la mañana en el Banco.</b>		
Últimos cambios		

### La Compañía de los Caminos de Hierro del Sur de España

Pone en conocimiento del público que con motivo de las festividades del Corpus y real feria de Granada quedará restablecida la circulación de los trenes rápidos números 11 y 12, que salen, respectivamente, de Granada y Madrid, a las 9,15 y 10 de la mañana, para llegar a Madrid y Granada a las 21,30 y 21,50 del mismo día. Dicha circulación se hará diariamente desde el 28 de mayo al 16 de junio, ambos inclusive, y continuará haciéndose después todos los miércoles.

Además, el día 2 de junio, a las 6,35, saldrá de Madrid un tren especial directo con billetes de ida y vuelta de segunda y tercera clase, a los precios de 32 pesetas y 20 pesetas, respectivamente, que llegará a Granada a las 21,10 del mismo día, regresando el 8, a las 6,30, para llegar a Madrid a las 21,00.

### UNA REDADA

## PARTIDA DE LADRONES

La primera brigada de Investigación criminal, a las órdenes del Sr. Fernández Luna, trabajaba hace días en la persecución de varios individuos que se dedicaban a desvalijar las guardillas de las casas y algunas habitaciones en ausencia de sus dueños.

Ayer mañana logró echar el guante a tres individuos que operaban en combinación, y formaban una especie de cuadrilla de ladrones.

Se llaman los tres individuos citados Domingo Rodríguez Pérez, alias «el Pollo»; Pedro Ayllón Santamaría, de diez y nueve años, domiciliado en la calle de Guzmán el Bueno, núm. 10, y el francés Noel Barbier Teixide, de diez y siete años, que vive en la calle de Puercarral, 56, y es natural de Montpellier.

Estos tres individuos son autores de numerosos robos, entre ellos los cometidos recientemente en el hotel del duque de Zaragoza, en una casa de la calle de Zurbano y en la calle de Almagro, 31.

En las guardillas de esta última casa residían los criados que prestan en ella servicios. Los tres ladrones entraron en las habitaciones de los criados, una por una, y se llevaron cuanto encontraron a mano.

Por cierto que uno de aquellos vio a un ladrón que hablaba tranquilamente con uno de los inquilinos de aquellos cuartos, pero creyó que se trataba de otro criado. Luego resultó que el que estaba dentro, y a quien el desconocido se dirigía, era otro ladrón, que estaba desvalijando la humilde casa de uno de los compañeros.

Los objetos robados consisten en ropas, relojes de poco valor, paraguas, sombreros, impermeables, etc.

Todas estas prendas eran empeñadas después en diferentes casas de préstamo, principalmente en una establecida en la calle de los Reyes. Las alhajas que podían procurarse las vendían en la plaza Mayor, esquina a la calle de Ciudad Rodrigo.

En la casa de préstamos de la calle de los Reyes empeñaron varias mantillas valiosas.

Empeñaron también un impermeable magnífico en 20 pesetas. Por otro les dieron seis.

El sujeto apodado el Pollo tiene una tía que se hacía depositaria de todo lo que la cuadrilla iba robando, y lo empeñaba después. La Policía sigue su pista.

Cada uno de los ladrones tenía una maleta, que les ha sido ocupada y donde guardaban lo que no podían empeñar.

La detención se verificó ayer mañana, en una casa de la calle de la Manzana. La Policía detuvo también a dos mujeres conocidas por la Rubia y Felicita de la Fuente, que pasaron la noche con los ladrones.

Estos usaban una máquina fotográfica, ó mejor dicho, un cajón que exteriormente tenía el aspecto de tal, pero que por dentro estaba vacía y se destinaba a guardar ganazas, llaves falsas y otros objetos usados por los ladrones.

El Sr. Fernández Luna tomó declaración a los detenidos y siguió practicando diligencias para detener a otros sujetos que tienen relación con los robos cometidos.

**JEBA** Pastillas antiácidas «Jeba», Alcobilla. Infalibles para la curación del estómago e intestinos. Venta Droguerías y Farmacias.

### VIDA DEPORTIVA

#### TIRO DE PICHON

##### Un gran triunfo de S. M. el Rey.

En lugar del premio de Consolación, que estaba en el programa, se jugó ayer el Campeonato de los 30 metros para disputarse la primera prueba de la Copa regalada por don Santiago Pidal.

En este premio es condición precisa para llegar a poseerlo, ganarlo tres años seguidos.

Las condiciones en que se tiró son: Veinte pichones.—Entrada, 100 pesetas.—Distancia, 30 metros.

Tres ceros excluyen; derecho a igualar. El primero ganaba el 60 por 100 de las entradas.

El segundo, el 30 por 100. En el Campeonato tomaron parte los siguientes tiradores:

Su Majestad el Rey. Los marqueses de Villaviciosa de Asturias, Tenorio, Valderrey, Argüeso, Scala, Najera y Ferrera.

Condes de Villares, Torrubia y Maceda. Señores Mata, Angulo (D. Carlos), Amézagaga (D. Camilo), Santos Suárez (D. José y D. Joaquín), Pidal (D. Santiago y D. Isaac), Cierva, Garay, Alvarez Pérez, Beruete (don Tomás), Martínez Mora, Turmo, Urcola (don Ignacio), Jiménez (D. Esteban), Burés, Bermejillo, Girona (D. Luis), Bruguera, Tejero, Lanzarote y Osborne (R. y F.).

El único señor que mató los 20 pájaros sin errar fué S. M. el Rey, que tiró magistralmente, y obtuvo el Campeonato y 2.040 pesetas, importe del primer premio.

El triunfo de nuestro Soberano fué muy celebrado.

Para el segundo premio, 1.024 pesetas, entraron a igualar los restantes tiradores.

Esta cantidad la dividieron los señores conde de Torrubia, que mató 17 de 20; D. Carlos Angulo, que mató también 17 de 20, y el Sr. Burés, que mató 16 de 20.

A continuación se tiró un shooting out, para disputarse el premio para las señoras.

Fuó ganado por el Sr. Bermejillo, que mató 6 de 6, y tiraba por la bellísima señorita Inés Fabra, hija del señor marqués de Alélla.

Entre las damas que asistieron ayer al tiro figuraban:

Las duquesas de Noblejas é Híjar. Marquesas de Aguiar, Toca y Tenorio. Condesas de Sierrabella y los Villares. Señoras y señoritas de Martos, De Benito, Pidal, Rodríguez, Micó, Sánchez Toca, Ozores, Rezola, Riscal, Luque, Lizarrurruy, Ramonet, Casa Irujo, Melgar, Fabra, Martín

### A. SANCHEZ DE LEON

#### BOXEO

##### Los premios Omnium.

Ayer terminó de celebrarse el Campeonato de boxeo, organizado por la revista deportiva Omnium.

El match entre D. Agustín Muñoz y don José de Cárcer fué nulo; pero como el día anterior quedó ganador el Sr. Muñoz, se le declaró vencedor.

Después se celebraron varios asaltos fuera de concurso, mereciendo especial mención el de D. Antonio Portago y D. Acisclo Piña, en el cual venció el primero de dichos señores.

La clasificación del Campeonato ha sido la siguiente:

Pesos plumas.—Vencedor, D. Agustín Muñoz.

Pesos ligeros.—Ganador, D. Acisclo Piña.

Pesos medios.—Vencedor, D. Antonio Portago.

#### HIPICA

##### Carreras de caballos.

Mañana domingo se celebrarán, a las cuatro y media de la tarde, en el Hipódromo de la Castellana, las carreras de caballos correspondientes al cuarto día.

#### DEPORTES EN GENERAL

##### Sociedad Cultural Deportiva.

Esta Sociedad celebrará mañana domingo una jira ciclista a Villalba. El punto de reunión es en el kilómetro 4 de la carretera de la Coruña, a las siete de la mañana. A esta jira pueden asistir todos los señores socios que lo deseen.



CÍRCULO DE LA UNIÓN MERCANTIL
UNA CONFERENCIA

En el Círculo de la Unión Mercantil é In-
dustrial dió anoche una interesante confe-
rencia D. Antonio Sacristán, con el tema:
«Patronato económico», ante numeroso y
distinguido público.
Después de declarar que no es posible ha-
blar ante el público sin aludir á la guerra eu-
ropea, ni dar una conferencia en el Círculo
sino tratar de cuestiones económicas, asegura
que el conflicto sólo tiene por objeto la con-
quista de la hegemonía comercial. Es una
guerra de dinero.
Lloyd George ha dicho: «Triunfará quien
posea el último millón». Y los alemanes di-
cen: «Suscribid el empréstito, porque ese es
vuestro interés».
El estudio de la situación económica y
financiera anterior á la guerra, por cuanto
se refiere á Inglaterra, Francia y Alemania,
y la actual situación de esas tres Potencias,
de Italia y España, llevó al conferenciante á
indicar muchas cifras.
Habló de las moratorias, que en realidad
constituyen una quiebra para la nación que
las decreta, siendo un orgullo para España el
hecho de no haberlas decretado. Es decir,
que somos pobres, pero honrados; pero ade-
más eso prueba que la energía nacional, que
la potencia económica de España es grande,
y que solamente nos falta la acción del es-
tado colectivo para que España ocupe el
rango que merece en el mundo económico.
Después de recordar el estado de nuestra
nación en 1898 y compararlo con el actual,
dice que el stock de oro del Banco de Espa-
ña está próximo á alcanzar el límite del de
alguna Potencia de primer orden.
Opina que en breve circulará el oro en Es-
paña; pero que vendrá sin buscarlo nosotros.
Discurre acerca de cuál será la situación
económica de las naciones europeas al ter-
minar la guerra, hablando con este motivo
del crédito y de lo que podría ocurrir, según
sea bien ó mal usado.
España debe pensar en robustecer las ins-
tituciones de crédito.
La principal producción de España es la
agrícola, y nuestra agricultura debe ser pro-
tegida, amparada por el Estado, que sólo
puede en acogerla. A la sombra de la agri-
cultura deben desarrollarse todos los inte-
reses nacionales.
Con este motivo habló de los agriculto-
res, de los comerciantes é industriales, de
los militares y marinos, para condenar cuanto
tenda á señalar diferencias de clase.
La regeneración no se alcanza con iris-
mos, pues la inactividad nacional sólo puede
conducirnos al desprecio.
Aludió á la Liga de Manchester para de-
clarar que al Círculo de la Unión Mercantil
Industrial corresponde ejecutar algo pare-
cido, capaz de desarrollar los intereses legí-
timos.
Esa será una obra, de engrandecimiento
nacional, para el bien de España y por la
gloria de España.
El conferenciante fué muy aplaudido du-
rante su discurso y ovacionado al final.

TOROS EN ARANJUEZ

Pastor, Gaona y Saleri II.
Son poquísimos los billetes que ya quedan
para la corrida que el próximo domingo se
celebrará en la Plaza de Toros de Aranjuez.
El encajonamiento de los toros ha sido pre-
cavidísimo por infinitas personas, entre ellas el
excelentísimo señor duque de Veragua, quien
la dirigió la operación.
La animación es grande, y todos los buenos
aficionados se han dado cita para presen-
ciar las faenas del formidable estoqueador Vi-
cente Pastor, el gran torero Gaona y el va-
liente Saleri II, quien ha tenido un gran éxi-
to en Córdoba.
Aseguramos á la Empresa de la Plaza un
sobervio negocio, pues el lleno va á ser de
los más grandes que se han visto en la Pla-
za de Aranjuez.

NOTICIAS GENERALES

Hoy sábado, á las seis de la tarde, se dará
suelta á una magnífica colección de figuras
góticas y globos luminosos en el sitio deno-
minado El Estrecho, de Cuatro Caminos, y
á las diez de la noche, cinematógrafo en Ca-
rranza.
Mañana domingo, fuegos artificiales, á las
diez de la noche, en la plaza del Dos de
Mayo, y á las nueve, cinematógrafo público
en la glorieta de los Cuatro Caminos.
El reglamento para la organización y ser-
vicio del Cuerpo de camineros, peones y capa-
taes de las carreteras del Estado, aprobado
por real decreto de 22 de junio del año próxi-
mo pasado Gaceta de Madrid, núm. 175,
dispone la forma en que ha de nombrarse este
personal; pero estando estos destinos incluí-
dos en las leyes de 3 de julio de 1876 y 10 de
julio de 1885, los preceptos de ellas y los del
reglamento para su aplicación de 10 de octu-
bre de 1885 siguen subsistiendo y, por tanto,
los licenciados del Ejército y de la Marina, así
como los sargentos en activo servicio, siguen
teniendo derecho preferente.
Real Academia de Jurisprudencia y Legis-
lación.—Hoy sábado, á las diez de la noche,
celebrará sesión esta Corporación, para con-
tinuar la discusión de la Memoria del señor
Ramírez Munio (D. M.) acerca del tema
«Intervencionismo del Estado en la cuestión
social», haciendo uso de la palabra los se-
ñores Pérez Serrano y Martí Jara.
Centro Regional Manchego.—El día 1.º de
junio tendrán lugar los exámenes orales, y
los días 5, 6, 7 y 8 estarán expuestos los tra-
bajos ejecutados por los alumnos de este
Centro, y el 8 se verificará la calificación de
los mismos.
Ateneo de Madrid.—Hoy sábado, á las seis

de la tarde, la señora doña Teresa Salanova
dará lectura de algunos trozos de su libro en
preparación, titulado Educación y Patria.
A las siete, el Sr. Pérez Solís dará una con-
ferencia sobre el tema «El socialismo español
y los problemas nacionales».
A las nueve y media de la noche, el señor
D. Antonio Royo Villanova dará la tercera
conferencia sobre «Las haciendas locales».
Hoy sábado, á las nueve y media de la no-
che, en el local de la Secretaría general del
partido reformista, calle del Prado, 8, dará la
tercera conferencia, de las organizadas por la
Juventud Reformista de Madrid, D. Rafael
Vicente y Sevilla sobre «El problema de la
enseñanza primaria».
ASOCIACION DE ACTORES
Hoy sábado se celebrará en el salón de
actos de la casa social (Príncipe, 27), á las
diez de la noche, una velada académica, en la
que tomarán parte los alumnos de las clases
de Solfeo, Piano, Declamación, Literatura,
Canto, Caligrafía y Dibujo. A esta velada de
prueba de curso, á la que serán invitadas las
autoridades, podrán asistir los asociados y los
socios del Círculo de Actores.
El domingo 30, á las siete de la tarde, se
verificará la clausura de las conferencias cer-
vanticas con una á cargo del escritor y cate-
drático D. Juan Téllez y López, quien disertará
acerca de «La humildad de Don Quijote».
El presidente de estas conferencias é ilus-
tre académico señor conde del Cedillo pro-
nunciará á continuación un discurso cerrando
las conferencias cervanticas, con tanto éxito
celebradas.
EXPENDEDORES DE BILLETES FALSOS
Nuevas detenciones
A últimos del pasado mes de abril dimos
cuenta á nuestros lectores de la detención de
varios individuos complicados en la expendi-
ción de billetes falsos.
A los detenidos se les ocuparon muchos
billetes de 25 pesetas, bastante bien hechos.
Entre los detenidos figuraba un sujeto lla-
mado Félix Madrid, de cincuenta y nueve
años, natural de Valdepeñas.
Cuando se practicó la detención de Félix
estaba con él un individuo con tipo de paleta,
que se fugó.
La brigada móvil ha trabajado mucho para
dar con el paradero del que logró evadirse,
y el inspector Sr. Calvo y los agentes señores
Garijo y Pino lograron detenerle anoche.
Llámasse Santiago López Hernández. Vive
en la calle del Cardenal Cisneros, con un her-
mano suyo, llamado Matías.
La detención de Santiago ha sido la que
ha descubierto la verdadera trama de este
asunto.
Parece que Matías recibía cantidades im-
portantes de billetes para su expendición en
Madrid y en los pueblos próximos, y fingién-
dose corredor de compraventa de cereales,
colocaba los billetes á los modestos agricul-
tores.
La detención de Santiago se verificó de la
siguiente manera:
Hace unos días que era seguido muy de
cerca por los mencionados policías.
Ayer tuvieron éstos noticia de que había
intentado cambiar un billete falso en una tien-
da de la calle de Magallanes.
El dueño del establecimiento dió determi-
nados detalles, que permitieron á los agentes
seguir una buena pista.
Averiguaron dónde vivía y esperaron á que
saliera de su casa.
Anoche, á primera hora, salió y tomó el
tranvía núm. 390, de la línea de Quevedo.
Allí subieron también los agentes.
El cobrador 420, Vicente Caballero, se dió
cuenta de que la Policía observaba al viajero
en cuestión, y vió que al apearse del coche
se le acercaban los agentes y le detenían.
Como el detenido había estado en la plata-
forma posterior, junto al cajón donde llevan
la arena los conductores, y como le había vis-
to meter las manos en él, supuso que bien
podía haber ocultado allí algo que de momen-
to no podía hacer desaparecer, por haberse
dado cuenta de que le vigilaban de cerca.
Y revolvió la arena y se encontró con un
sobre, en cuyo interior había cuatro billetes
falsos de cinco duros.
El cobrador contó lo ocurrido al jefe de
la estación del barrio de Salamanca é hizo en-
trega del hallazgo.
El citado jefe se presentó en la Dirección
general de Seguridad, dando cuenta del he-
cho al inspector jefe de la brigada móvil, re-
ferido Maqueda, que ya había interrogado al
detenido.
Del interrogatorio resultó aclarado cuanto
decaaba saber la Policía.
Han sido detenidos más complicados, y la
Policia realiza trabajos para averiguar si,
además del delito de expendición, existe el
delito de fabricación de papel moneda.
El asunto es probable que dé juego.

Insuficiencia estomacal

Es preciso en algunas enfermedades del tu-
bo digestivo procurar estómago á quienes ca-
recen de él, por medio de medicamentos que
aumentan la secreción del jugo gástrico, la
motilidad del estómago y su potencia fortifi-
cante para digerir y asimilar. El mejor de
todos ellos es el ELIXIR ESTOMACAL DE
SAIZ DE CARLOS.
SUCESOS DEL DIA
Esta.
El comerciante de Tánger Aron-Arzoz en-
tregó en aquella plaza artículos de perfuma-
ría y efectos valorados en 800 pesetas á una
individua llamada Dolores.
Esta vino de Tánger á España, y ha des-
aparecido sin dar cuenta de nada de lo reci-
bido para su venta en comisión.

El comerciante vino á Madrid y denunció á
Dolores, que ha sido detenida.
Caidas.
En la calle de San Ildefonso, 32, se cayó el
niño de tres años Antonio Rey González, que
se causó lesiones de pronóstico reservado.
—Dolores González López fué curada en
la Casa de Socorro de Chamberí de la frac-
tura del brazo derecho, que se causó al caer
casualmente en la calle de Bravo Murillo, nú-
mero 14.
Accidente del trabajo.
Pedro Galiano se causó graves contusiones
trabajando en una fábrica de asfalto.
Soldado detenido.
Anoche fué detenido en la calle del Olivar,
por promover escándalo, un soldado de Caba-
llería.
Fué puesto á disposición del juez militar
de guardia.
Amenazas de muerte.
Isabel y Concepción Alonso tuvieron ayer
un juicio de faltas, por lesiones, con Melcho-
ra Ortega.
Anoche ésta amenazó de muerte á ambas
con un cuchillo.
Las hermanas presentaron en la Dirección
general de Seguridad la oportuna denuncia.

LA ACADEMIA DE INFANTERIA

El diluvio y la comisión de la Escuela de tiro.
Desde ayer tarde, una lluvia fina, menudí-
sima, cae sobre el campamento, convirtién-
dolo en un lodazal; el paso al «hipódromo»,
como los alumnos han bautizado á la cantina,
por su semejanza con aquél, es casi im-
posible; las aguas, recogidas por una peque-
ña vaguada, han formado un arroyo, que
hay que pasar por grandes piedras. Por en-
tre las tiendas, cruzan apresuradamente som-
bras negras encapuchadas; son los alumnos
que se resguardan y cubren el fusil con el
impermeable. Nosotros, alternamos las cuar-
tillas con el tresillo.
Al cerrar la noche, una tormenta, de la que
sólo puede uno darse cuenta estando en me-
dio de estos solitarios montes, hoy tomados
militarmente, descarga sobre nosotros, inun-
dándonos materialmente, y haciendo oír sus
truenos prolongados, como tableteo, que re-
percuten en los barrancos, y los jefes, oficia-
les, alumnos é intrusos, bajo los imper-
meables, miran ansiosamente hacia el único
camino de acceso.
Son las nueve de la noche, y desde las cinco
debían estar aquí los tres autos, condu-
ciendo al general Carvajal y á los nueve
acompañantes que con él vienen.
Por fin, se divisa á lo lejos, en temblorosos
parpadeos, la luz de un auto, y poco des-
pués hace su entrada en Los Ballesteros,
conduciendo á los comandantes Celaya y
Ruiz Fornells y capitán Oteiza, los cuales
dicen que por haber tenido que sustituir en
el camino una rueda, habían salido de Yé-
benes dos horas después que los otros dos
coches, que creían ya en el campamento.
Como estas noticias dan lugar al temor de
un accidente, tal vez grave, se envían emis-
sarios en caballos y mulos, que salen á explo-
rar los alrededores, por lo que haya podido
ocurrir.
A las doce y media regresa el automóvil de
la Academia conduciendo al general y á sus
ayudantes, y á las tres y pico de la madru-
gada hacen su entrada, caballeros en mulos
y á caballo otros, los restantes miembros de
la Escuela Central de Tiro, que forman la
Comisión de estudio de polígonos y campos
de tiro.
Por la oscuridad de la noche habíanse des-
viado del único camino transitable, y los
autos habían quedado atascados en una bar-
rancada, que sigue la dirección de Urda.
Cuando á las ocho de la mañana salga
para Yébenes, á fin de depositar estas cuar-
tillas, acompañando al camión-automóvil que
me conduzca, saldrá otro con material para
sacar los coches de la Escuela de Tiro de su
atascadero.
Conmigo marcharán, siguiendo á Madrid,
el director-proprietario de La Patria y los re-
dactores de Marte, La Tribuna y A B C, se-
ñores Blanco, Cases, Matilla y Zegri. La
casi seguridad de que S. M. el Rey no po-
drá venir, y los aguaceros constantes que
sobre nosotros caen, han iniciado esta des-
bandada periodística. En la Academia no
quedamos más que LA CORRESPONDENCIA DE
ESPAÑA, el redactor militar de A B C, señor
Gistau; jefe de la sección de Prensa del mi-
nisterio de la Guerra, y los correspondales de
El Eco Tolédano y El Castellano.
Hoy he visitado detenidamente las esta-
ciones telefónicas y heliográficas, que me-
recen capítulo aparte y de las cuales hablaré
otro día.
El próximo día 29 saldrá la Academia para
Yébenes, Mora y Toledo, en marchas de re-
greso, celebrándose en el primero de estos
pueblos una misa de campaña, para la cual
hacen grandes preparativos los vecinos.
Cuando termino estas cuartillas, por ser
la hora de llevarlas al correo, salen á caballo
el general Carvajal y sus acompañantes, que
apenas si han podido descansar, para presen-
ciar las prácticas de tiro y estudiar el campo.
EL A. C.
Los Ballesteros, 27-3-915.

Españoles fallecidos en el Extranjero

El cónsul de España en Santiago de Cuba
participa la detención de los súbditos espa-
ñoles Manuel Rolán Bas, de veintinueve
años, minero, viudo.
Félix Rodríguez, natural de Arcos San
Juan de Piñero, Orense, de treinta años,
jornalero, hijo de Francisco Rodríguez.

ESTE DIARIO
NO PERTENECE
AL "TRUST,"

Ultima hora

¿Dimisión de los republicanos?
BARCELONA. (Viernes, noche.) Se ase-
gura que á consecuencia del debate acerca
de la reforma del reglamento de la Mancomu-
nidad han dimitido los individuos del Consejo
pertencientes al grupo republicano.
Este grupo continúa reunido tratando del
asunto, demorando la apertura de la sesión.
El veredicto.
HUESCA. (Viernes, noche.) Ha termina-
do la novena sesión de la vista del crimen de
la calle de Doña Petronilla.
A las cinco de la tarde terminó el presiden-
te su resumen, que duró dos horas.
El Jurado contestó á las 17 preguntas de
que constaba el interrogatorio, dictando ve-
redicto de culpabilidad para las procesadas
Francisca Santolaria y Paca la Hornera, las
cuales sufrirán la pena de reclusión perpetua
é indemnizaciones y costas, y de inculpabili-
dad para Manuel Moliner, Segunda Playán,
Pascual Gasol, Josefa Gracia y Miguel Bot-
tin.
Paca la Hornera sufrió varios accidentes
históricos.
En el público había una expectación enor-
me por conocer la sentencia, y acogió con
simpatía á los libertados, especialmente á
Manuel Moliner.
Al regresar á la cárcel desde la Audiencia
el coche celular, fué acogido con grandes
protestas por parte del público.
Continúa el misterio respecto á la proce-
dencia del niño descuartizado.
El transatlántico «P. de Sarrástegui».
CADIZ. (Viernes, noche.) Radiografía el
capitán del transatlántico P. de Sarrástegui
que el jueves 27 del corriente, á las ocho ho-
ras, cortó el Ecuador.
Preparando una huelga.
SEVILLA. (Viernes, noche.) El Gobierno
ha recibido una comunicación de la Guardia
Civil de Coronil, dando cuenta de que por
confidencias saben que el día 5 declararán la
huelga los obreros agrícolas de las provin-
cias de Sevilla y Cádiz.
Según la comunicación, los preparativos
obedecen á manejos societarios.
Han quedado montados servicios de Guar-
dia Civil en Lebrija, Garruja y otros puntos.
Una salvajada.
ORENSE. (Viernes, noche.) El alcalde de
Beiro, Sr. Cañedo, comunica que en dicho
pueblo unos individuos, valiéndose de la os-
curidad de la noche, penetraron en unas fi-
cas de algunos vecinos y destruyeron varios
sembrados y talaron algunas viñas, incen-
diando alguna leña que en un lugar había al-
macenada.
Se desconocen los autores de la hazaña.
Con ocasión de un incidente.
BARCELONA. (Viernes, noche.) El alcal-
de de Granollers ha telegrafiado al alcalde
de Palma lamentando los incidentes ocurri-
dos cuando iba á embarcar el Orfeón radica-
l de Granollers, añadiendo que reprobaba que
actos como los ocurridos no hayan corres-
pondido á la buena hospitalidad recibida en
Palma.
El telegrama ha causado gran revuelo en-
tre los radicales.
Reparto de premios.
El capitán general ha presidido la entrega
de los premios á los tiradores, soldados de
Infantería del regimiento de Vergara, que
más se distinguieron en las tiradas de 1914
y 1915.
El acto ha resultado muy solemne y pa-
triótico.
El gobernador civil.
El gobernador civil se propone ir á Madrid
á principios del mes próximo.
El catedrático Sr. Gay.
Ha llegado el catedrático Sr. Gay, el cual
se propone dar una conferencia en la Univer-
sidad.
El diario El Progreso publica un suelto re-
cordando á sus correligionarios que el señor
Gay fué á estorbar la ceremonia de inaugura-
ción de la estatua de Giner de los Rios en
Vélez-Málaga.
Visitas y obsequios.
VALENCIA. (Viernes, noche.) Por la ma-
ñana, el Sr. Echagüe visitó el Hospital Mili-
tar, donde se le tributaron los honores corres-
pondientes á su cargo.
Habló detenidamente, uno por uno, con to-
dos los enfermos, interesándose mucho por
ellos.
Al despedirse entregó una cantidad para
que se les repartiese á una peseta por solda-
do.
Después marchó al Grao, invitado por la
Junta de Obras del puerto; aquí fué recibido
por el gobernador, por el señor ingeniero di-
rector de las obras y por los señores vocales
de la Junta.
En el muelle presenció la operación de co-
locar un monolito.
El cabo Agustín Cardona se acercó al se-
ñor Echagüe, dándole las gracias por unas
recomensas recibidas.
El ministro fué visitado por una Comisión
de la ribera, la cual solicitó algunas mejoras.
Después fué obsequiado por los diputados
y senadores, en el Palace Hotel, con un alm-
uerzo, al que también concurrió el hijo del
doctor Moliner, en recuerdo de su padre.

CULTOS PARA EL DIA 29

Se gana el Jubileo de Cuarenta horas en las monjas
Trinitarias (Lope de Vega, 18); á las siete se manifes-
tará á S. D. M.; á las diez fiesta á Nuestra Señora de
Loreto, siendo orador el padre Gabriel de Jesús, y por
la tarde, á las dos, vísperas solemnes; á las cuatro
martirios caudatos, y á continuación estación, rosario,
sermón, que predicará el padre Lorenzo de la Concep-
ción, irizado, preces y reserva.
La misa y oficio son de la octava de Pentecostés, rito
semidoble, color encarnado.

ESPECTACULOS
EL CARTEL DE HOY
REAL.—Función diez y nueve de abono, duodécima
del turno segundo. 6,45 y 9,45. Parafal.
ESPAÑOL.—(Compañía Caramba.)—Beneficio de Ma-
ría Ivánisi.—0,30. Primer y segundo acto de La vida
alegre, tercer acto de Aída y canciones españolas.
BARCELONA.—6,45 (doble, moda), Las Golondrinas.—
10,30 (doble). La mujer divorciada.
APOLO.—7 (sencillo). La boda de Cayetana ó una tar-
de en Amaniel.—10,30 (doble). La Costa Azul y El
chico de las Penuelas ó no hay mal como el de la en-
vidia.
CIRCO DE PARIS.—A las 9,30 de la noche, éxitos
grandiosos del hombre más pequeño del mundo, el ce-
lebrado Paquito, del sin rival artista Robledo, coloso
del alambre, de los fascinantes magos Chéfolo y Pale-
mo, de Tefol con sus perros y monos comediantes y de
toda la compañía de Circo que dirige William Parish.
ESIAVA.—(Beneficio de la primera actriz Josefina
Nestosa.—6,30 (función popular á 1,50 la butaca). Una
buena muchacha.—10 (función monstruo á precios de
sencillo). Las Pecadoras y La garras.
COMICO.—10,30 (doble). El frente de batalla, Isidrin ó
las cuarenta y nueve provincias y El gusano de luz.
CERVANTES.—6,30 (sección vermouth). El huésped
huésped (cinco cuadros prólogo y epílogo).—10 (do-
ble). Pastor y Borrego (dos actos en cuatro cuadros).
NOVEDADES.—6,30, valde es má.—7,15. El siglo de oro.
9,15. La alegría de España.—10,15. El pánfilo de Man-
ila.—11,35. ¡Abajo los solteros!
TEATRO INFANTA ISABEL.—7 (sencillo). ¡No me
hable usted de la guerra! y El lluso Canizares.—10,30
(doble). El lluso Canizares La Comisaría y ¡No me hable
usted de la guerra!
GRAN TEATRO.—Palacio del Cinematógrafo.—Gran
sección de 5 á 1.—Éxitos monumentales y magníficos: La
legión de la muerte (exclusiva), Pista perdida (marca
Gines) (propiedad de esta empresa y proyectada ante
SS. MM.), Avalancha de fuego (exclusiva y proyectada
ante SS. MM.).
Palcos, 4 pesetas.—Butacas, 0,50.—General, 0,20.
—domingo, magníficos estrenos: El jockey de la
muerte (estupendas é incoercibles aventuras policíacas),
Corazón lat.—do. La paloma mensajera y El fin de una
odisea (13, 14 y 15 final de la serie de La dama del mis-
terio (exclusiva).
TRIANON-PALACE.—Cinematógrafo selecto.—Estreno
de La niña del lago.—Butaca, 0,40.
PRINCIPE ALFONSO.—(Géova, 18, y General Cas-
tanos, 6.)—6,30 (sección doble).—Estrenos de Sin culpa,
Capricho mortal y El fluido de Checo.—10 (popular).
Butacas, 0,50.—General, 0,20.
COLISEO IMPERIAL.—Sección continua de 5,30 á
12,45.—Éxito de los juveniles tenebrosos.
SALON DOHE.—Sección de cinematógrafo de 4,30 á
12,30.—(Éxito colosal). El tres de oros, séptimo, octavo
y noveno episodios. (último día).—A tiro de alas y En
la guardia del leopardo.
El lunes 31, estreno extraordinario, Amor de ladrón
(1.800 metros).
SALON ROYAL.—(Géova, 6.)—Único que visita
SS. MM. y AA. RR.—Sección continua.—Estrenos: El
sociador, Amor de colono, La carrera de la vida.
—Éxito: La música, Telegrama urgente y otras.
Butacas, 0,50.—Sillones, 0,60.
El lunes monumental estreno, Amor de ladrón
(2.000 metros).

AVISOS UTILES

SAN SEBASTIAN
Hotel de Londres
El día 1.º de julio abrirá de nuevo sus
puertas al público el Hotel de Londres de
San Sebastián, totalmente reformado.
El arquitecto Sr. D. Luis de Elizalde ha
demostrado una vez más su exquisito gusto
realizando una obra admirable, que ha con-
vertido el antiguo hotel en uno de los mejo-
res de la ciudad.
Nuestro querido amigo D. Eduardo Du-
pouty no ha escatimado gasto alguno para
poner el Hotel de Londres á la altura de los
mejores del Extranjero, y si antes de la re-
forma era uno de los más afamados, podrá
decirse ahora, después de ejecutadas las
obras de transformación, que será el predi-
lecto de los veraneantes.

HARINA 50 años
LACTEADA de ÉXITO
NESTLÉ
Pidase en todas las
Droguerías y Farmacias
ALIMENTO COMPLETO PARA NIÑOS

Tos garganta. Pastillas Caldeiro, ptas. 1,50.
Bazar de Camas y Muebles
Atocha 8 (frente á Carretas)
Inmenso surtido en camas y muebles de to-
das clases, á precios económicos. Contratas
para el Ejército, Hospitales y Colegios. Ex-
portación á provincias. Precio fijo.
RECOMENDAMOS
los Chocolates, Tés, Cafés de J. Diez y Diez.
Barquillo, 30.—Madrid.
Millones de esvonjas
PESCADAS CON BARCOS PROPIOS
Cepillería fina. Plumeros, gamuzas, etc., etc.
Rouuk, brillo ideal; perfuma y desinfecta. Apex
limpia metales, infensivo. Siempre lo más
Nuevo y Útil en artículos limpieza é higiene.
ALEXIADES. INFANTAS, 13. Tel.º 3.062.
Imp. de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.
Factor, 7.



